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RESOLUÇÃO
A expectativa é que o Projeto

de Resolução 8/2022, da Mesa Di-
retora, seja retirado de vez da Pau-
ta da Ordem do Dia. Ele será apre-
ciado hoje, 1o, durante a reunião
ordinária da Câmara. Talvez tenha
sido ‘ato falho’, ou até tenha sido
consciente, mas a propositura se
tornou insustentável depois que
um de seus defensores, o vereador
Fabrício Polezi (Patriota), admitiu
‘ao vivo e a cores’ que a proposta
“é contra apenas duas pessoas”.
Sem impessoalidade, não há lei.

D’ÁVILA – I
O candidato à presidência pelo

Partido Novo Felipe D’Avila estará
hoje, 1o, em Piracicaba. A agenda
na cidade começa às 11h30, quan-
do o candidato concentra-se acom-
panhado de correligionários na
praça José Bonifácio, em frente
à Catedral de Santo Antônio.

D’ÁVILA – II
A programação inclui cami-

nhada a partir do meio-dia, sa-
indo da praça pela rua Governa-
dor até o Mercadão. Às 13h,
D’Avila se reúne em um almoço
com simpatizantes da candidatu-
ra e, às 15h, irá na Acipi, e, às 18h,
encerra a agenda em confraterni-
zação com apoiadores na Green-
fish Cervejaria. Oba, o Capiau vai
ver esta última etapa da festa.

DESVANTAGEM – I
Os bastidores da campanha

do deputado federal Cezinha de
Madureira dão conta de que pas-
tores estão sabotando o trabalho
em Piracicaba. Perguntar não ofen-
de: Marco Aurélio, Júnior Minha-
ro e Mário Firmiano estariam a
desagregar o núcleo político da
igreja? Ninguém acredita nisso.

DESVANTAGEM – II
É bem verdade que o depu-

tado federal Cezinha mudou
sua equipe e alguns quadros fi-
caram de fora, mas não faz
sentido os que se dizem leais ao
pastor Dilmo dos Santos, mais
uma vez trabalharem contra.
Dilmo sabe dialogar sem cessar.

REALIDADE
Com essas barreiras, Cezi-

nha deve ter, segundo interlo-
cutores, menos de dois mil vo-
tos, ainda mais com as campanhas
pelos nomes locais. Como a do can-
didato a deputado federal Edval-
do Brito, que está forte na Madu-
reira. Chute em relação a núme-
ro de votos é só para neófitos.

DESANIMADOS
Há muitos candidatos desa-

nimados nestas eleições gerais. É
que, com a diminuição de recur-
sos, a maioria precisa de dinhei-
ro para despesas básicas e pare-
ce, dizem, não credita o numerá-
rio. Vem o desânimo. E, quando
chega para alguns, o valor é bai-
xo. Desanimo da mesma forma.
Por isso, também o Capiau auto
se afirma como “idoso e cansa-
do”. Seria diferente para alguns?
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INAUGURAÇÃO
O ex-vereador Marcos Abdala
visitou os amigos Laura e Atí-
lio, proprietários da loja de de-
corações Mais Estilo, que foi
inaugurada recentemente e
estão no Supermercado Pa-
gue Menos da Vila Rezende.

“Fiquei feliz em ver a diversi-
dade e qualidade dos produ-
tos, uma oportunidade de co-
locar ideias em prática e fazer
a diferença ao lado de parcei-
ros”, comentou Abdala, ex-ve-
reador e que sabe semear.

Edital do transporte coletivo republicado
Com câmera de monitoramento nos ônibus e mais conectividade, contrato
terá duração de cinco anos; prazo das propostas é até dia 19 de outubro

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), republicou ontem, 31,
o edital de concorrência do proces-
so licitatório para concessão do
transporte coletivo urbano e rural
de passageiros por ônibus e do
transporte especial Elevar. As em-
presas interessadas terão até às
13h30 de 19/10 para apresentar
as propostas, que serão abertas
no mesmo dia, às 14h. O edital de
concorrência 05/2021 está dispo-
nível no site da Prefeitura
(www.piracicaba.sp.gov.br) no
botão Licitações, em Editais/Atas.

CINCO ANOS — De acor-
do com a Semuttran, o edital pre-
vê a execução dos serviços por cin-

co anos, em regime de exclusivi-
dade e com a possibilidade de par-
ticipação de consórcio de empre-
sas. O critério de escolha será o da
menor tarifa. O valor estimado do
contrato no período de cinco anos
é de R$ R$ 626.256.202,58. Ao
atender as recomendações do Tri-
bunal de Contas do Estado de São
Paulo (TCE-SP), para a republica-
ção do edital a Semuttran atuali-
zou o estudo financeiro para ju-
nho de 2022. “Todos os custos fo-
ram atualizados, pois tivemos
aumentos de combustível, de
aquisição dos veículos, salários e
inflação”, comenta Jane Franco
de Oliveira, titular da Semuttran.
Além da proposta de execução do
serviço, a Prefeitura também ava-

liará a situação jurídica de cada
empresa, para verificar se estão
aptas a participar da licitação.

NOVIDADES – Com mais
conectividade na frota (wi-fi e en-
tradas USBs) e alguns veículos
com ar-condicionado, a nova con-
cessão do transporte coletivo tra-
rá diversas melhorias aos usuári-
os. Entre essas melhorias está a
segurança, uma vez que todos os
veículos da frota deverão contar
com monitoramento por câmeras
em seu interior, terão sistema de
rastreamento (GPS) e serão mo-
nitorados em tempo real pela Se-
muttran. A empresa que vencer a
concorrência será ainda respon-
sável pela construção da garagem
e da manutenção dos terminais,

visando mais agilidade nesse ser-
viço. Ela também deverá disponi-
bilizar, gratuitamente, aplicativo
ao público interessado com horá-
rio programado das linhas, traje-
to dos ônibus, locais dos pontos
de paradas, linhas que atendam o
local ou as proximidades do local
onde se encontra o passageiro.

FROTA – A empresa vence-
dora deverá operar, inicialmen-
te, com 163 veículos e 10% de re-
serva. Para o Sistema Elevar, des-
tinado a pessoas com mobilidade
reduzida, é considerada a frota
operacional de seis veículos e um
veículo de reserva. A frota de-
verá ter, ainda, idade média
máxima de cinco anos e idade
máxima do veículo de dez anos.

Isabela Borghese

VAN ADAPTADA
Trinta e dois pacientes que utilizam o Serviço Integra-
do de Transporte Social da Saúde (SITSS) da Prefei-
tura de Piracicaba contam com uma nova van adapta-
da para transporte, seja para realização de exames,
tratamentos e consultas dentro e fora do município. O
coordenador do SITSS, Donisete Aparecido Oliveira,

enaltece o trabalho da atual gestão para a conquista
deste veículo para locomoção dos pacientes PCD (Pes-
soa com Deficiência) de Piracicaba. “Solicitamos há
muito tempo um veículo como este, para dar conforto
aos 32 pacientes PCDs atendidos atualmente no Ser-
viço e, nesta gestão, conseguimos”, afirmou. A6
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1º SALÃO DO IMÓVEL
Nos dias 25, 26 e 27 de ou-
tubro acontece o 1º Salão do
Imóvel de Piracicaba, em
uma parceria inédita entre o
Grupo G&A e o Sinticompi
(Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias da Cons-
trução e do Mobiliário de Pi-

racicaba). O acordo para re-
alização do evento foi trata-
do entre Ana Caroline de Tole-
do, do Grupo G&A; Milton Cos-
ta, presidente do Sinticompi,
e Edson Batista dos Santos,
diretor da entidade. O evento
será no Espaço Beira Rio. A7

ADVENTURE 6K
A atleta Rosinei Rodrigues
da Silva, 48, moradora de
Rio das Pedras, participou
no domingo, 28, da corrida
“Adventure 6k”, em São Pe-
dro. Durante o percurso en-
frentou subidas e calor in-
tenso, mas soube adminis-
trar e sagrou-se campeã.
Rosinei agradeceu ao
apoio dos seus colegas da
equipe “Runners RDP”,
especialmente ao seu trei-
nador e também esposo,
Adelson Rodrigues da Sil-
va, que participou da cor-
rida e ficou em segundo
lugar em sua categoria.
Mais notícias de Rio das
Pedras na página A11

ESPECIAL
Passado dos 80 anos, sem-
pre alegre e cheio de bom
humor, o empresário Kalu Bér-
gamo (leia-se Louis Belafre,
camisas e roupas da moda)
faz aniversário neste primeiro
de setembro e recebe os cum-
primentos da família, dos
amigos e admiradores pela
dedicação ao trabalho e ao
bem comum. Os parceiros do
truco abraçam o estimado
Kalu e estão torcendo para
que seja sempre vitorioso nos
agradáveis encontros. Para-
béns, Kalu, e o Capiau une-
se ao abraço coletivo por mais
um ano de vida. Saúde e Paz.
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José Renato Nalini

Os cientistas avi-
 saram, nin-
guém ouviu. Os

ambientalistas admo-
estaram, todos ridi-
cularizaram. O gover-
no incentivou grila-
gem, incêndio crimi-
noso, soltou a "boia-
da" em aviso geral: façam o que
quiserem, grileiros, ocupantes
clandestinos, garimpeiros em
áreas indígenas ou ambientais.

O resultado já se faz sentir.
Descontrole climático, calor escal-
dante fora de tempo, inundações,
deslizamentos, mortes e tudo o que
advém da vingança da natureza.

A revista científica chamada
Comunicações Terra e Desenvol-
vimento publicou uma pesquisa
que apurou um aquecimento cres-
cente e muito perigoso. Os homens
firmam acordos e sabem que não
vão cumpri-los. É óbvio: os man-
datos são curtos, utilizados - na
maior parte das vezes - para en-
riquecer os eleitos, políticos pro-
fissionais que nada têm a ver
com a busca do bem comum.

Têm consciência de que seus
mandatos terminarão antes da
data fatal para cumprimento dos
acordos. Quem vier que se arran-
je. Hoje sabe-se que 39 graus
centígrados já é uma temperatu-
ra perigosa. Gera câimbras e
exaustão, podendo chegar a der-
rames. Se a temperatura subir
ainda mais - e isso ocorre nos tró-
picos e aconteceu neste outono na
França, Itália, Alemanha e Áus-

tria - os derrames não
se tornam apenas pos-
síveis. São prováveis.

Todos sabem a re-
ceita e teimam por fazer
de conta que é impossí-
vel recuperar as flores-
tas desmatadas, res-
taurar as áreas incen-
diadas, fazer o plantio
planetário de um tri-

lhão de novas árvores, promes-
sa de que - se tudo desse certo -
daqui a cinquenta anos voltaría-
mos ao estágio normal, de que
nos afastamos deliberadamente.

O cenário é mais do que
trágico: é tétrico. Emissões al-
tas farão com que os dias ex-
tremamente perigosos, nas re-
giões tropicais e subtropicais,
ultrapassarão os 15% para che-
gar a 25% ou mais. Isso significa
muito mais mortes desnecessá-
rias. Que poderiam ser evitadas.

É uma corrida louca e já
foi dado o disparo: a humani-
dade acelerando o seu ritmo
rumo à mortandade e à fabrica-
ção de um deserto. Onde, por
certo, não haverá qualquer chan-
ce de espécie alguma de vida.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da pós-graduação
da Uninove e Presiden-
te da Academia Paulista
de Letras (2021-2022)
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Correndo rumo ao deserto

José F. Höfling

30 de agosto de
2022, ou seja,
nesta data… com-

pleta 26 anos de atua-
ção no Brasil essa enti-
dade que tem demons-
trando o seu compro-
misso de atuar junto à
Sociedade Brasileira na
defesa da natureza e consequen-
temente dos seres humanos que
habitam esse lado do planeta. Ape-
sar de muitos avanços ao longo de
sua trajetória com resultados po-
sitivos para este País contra tudo
e contra todos que não tem inte-
resse em sua existência, supondo
que vai contra seus interesses pes-
soais de enriquecer a todo custo,
esta entidade segue defendendo a
natureza e as pessoas em um pro-
jeto constante de ação contra o
descuido e descaso de nosso meio
ambiente e da riqueza particular
de nossas florestas e animais. WW-
F reafirma, mais uma vez, o seu
compromisso de manter essa mis-
são, compartilhando o seu modo
de agir em suas frentes de ação,
acreditando que elas são de extre-
ma importância para o futuro de
nosso País e, consequentemente,
de todo o nosso planeta.

Apesar do Brasil ser um País
com uma das maiores biodiversi-
dades deste planeta, a inconsequ-
ência avassaladora de expandir
suas riquezas e o poder econômi-
co, ao lado da falta de consciência
e conhecimento da importância em
relação ao meio ambiente e tudo
que se arrasta em nossas terras,
inclusive nós, esta entidade tem
completo conhecimento e experi-
ência de que o ser humano e a na-
tureza podem e devem viver em
harmonia. Razão pela qual, ape-
sar dos grandes obstáculos que se
interpõem a essa atividade, o tra-
balho de proteger os animais e as
espécies em risco de extinção se
transformou numa convicção ina-
balável que conservar o que resta
das áreas verdes e dos animais (é

tudo uma coisa só), é
levar em conta que es-
tes protagonistas pos-
sam continuar a fazer
parte da grande teia
que somos em conjunto
para garantir que a na-
tureza possa fornecer os
recursos dos quais pre-
cisamos para sobreviver
como: o ar que respira-

mos, a alimentação, a água que
bebemos, a eletricidade que neces-
sitamos para o funcionamento de
nossa sociedade altamente infor-
matizada, ou seja, tudo que nos
mantém em funcionamento e ati-

vos com relação a nossa sobrevi-
vência como seres humanos…

WW-F-Brasil segue na luta
também da defesa dos Povos Tra-
dicionais de nosso território, da
demarcação de suas terras e tam-
bém de seus biomas (floresta bo-
real, tundra, floresta temperada,
campos e desertos), justiça climá-
tica e o consumo consciente, res-
taurando nossa conexão com a
natureza. A humanidade tem le-
vado o planeta ao extremo… é hora
de parar... mas só isso não basta,
temos que recuperar o que já per-
demos para garantir o amanhã
deste planeta! Esta entidade reco-
nhece que sozinhos pouco se pode
fazer no sentido de transformar e
resgatar aquilo que foi danificado
pelo próprio homem, mas que com
a compreensão e ajuda de todos o
"sonho" de tornar esta batalha sig-
nificativa para todos poderá se vi-
abilizar, mesmo porque estamos no
mesmo barco nas coisas boas e
ruins… Quem avisa amigo é...

———
José F. Höfling, biólogo
e professor universitário
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WWF-Brasil: a missão
maior de defender a

natureza e o ser humano
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Dorgival Henrique
Jonas Tadeu Parisotto

Na Sessão Camará-
ria de 25 de agos-
to de 2022, um ve-

reador, após saudar ele-
gantemente seus pares, o
público presente nas gale-
rias do Plenário da Câma-
ra e o público que acom-
panhava essa sessão pelas redes
sociais ou pela TV Câmara de Pi-
racicaba, propôs-se a comentar so-
bre o Projeto de Resolução 8/2022,
em trâmite nesta Casa de Leis, e
que foi adiado por uma semana.

Sua exposição contou com
o apoio de projeção de slides
elaborados em PowerPoint, pro-
vavelmente preparados por sua
assessoria parlamentar.

Aos poucos a elegância ini-
cial do nobre edil vai se perden-
do dando lugar a sua ideologia,
enquanto um sistema de repre-
sentações e de estruturas de mo-
delos mentais, construída pelos
homens em suas relações sociais.

Com sua ideologia reacioná-
ria, sua narrativa inverte a rea-
lidade para justificar suas afir-
mações, ocultando, velando e
justificando sua falsa consciên-
cia sobre o requerimento assina-
do pelo Conespi, Sindicatos, As-
sociações, G5 Comunidades, Ipe-
dd, Cidadãos e OCIPI Pira 21.

O vereador começa dizendo
que o Projeto de Resolução 08/22
"gerou uma polêmica porque os
opositores, os atingidos diretos é
um projeto que regimenta disci-
plinarmente a permanência do
munícipe nessa casa de leis".

O que ele tenta comentar é a
emenda substitutiva ao que já exis-
te e está em vigor.  Em nenhum
momento foi apresentado pelo ve-
reador a insuficiência da regula-
mentação existente. Sua omissão
foi proposital, pois o Projeto de
Resolução pretende alterar o Re-
gimento Interno da Câmara de
Vereadores de Piracicaba, esten-
dendo o braço administrativo e
punitivo ao recinto externo da Câ-
mara. Esse espaço compreende: as
laterais, o calçamento ao entor-
no do prédio principal, do pré-
dio anexo e o estacionamento.

Continuando sua narrativa,
o referido vereador expõe a esca-

la punitiva do Projeto de Resolu-
ção e reafirma sua necessidade
para combater o excesso ou ofen-
sa contra vereadores e servido-
res, através de uma leitura rápi-
da que vai suprimindo palavras e
frases dos slides projetados.

Afirma que não há verea-
dores cerceando a liberdade
de ninguém, mas que vem
acontecendo assassinato de
reputações de vereadores.

Os subscritores do pedido de
retirada e arquivamento do Proje-
to de Resolução 8/2022 alegam
que o atual Regimento é mais do
que suficiente para dar guarida à
Câmara contra quaisquer formas
de desrespeito às atividades par-
lamentares e aos parlamentares
dentro do recinto interno desse
espaço público, cabendo ao Presi-
dente que conduzir as sessões ca-
marárias fazer valer as atribuições
que lhe cabem e que saiba exercê-
las com autoridade e competência.

Como ao Vereador em refe-
rência interessava uma pregação
míope, e não a discussão da sufi-
ciência ou insuficiência do que é
mencionado no referido Projeto de
Resolução, o mesmo passou a di-
zer inverdades, valendo-se de
uma narrativa bolsonarista, ata-
cando não só os que subscreve-
ram o requerimento de retirada e
arquivamento, mas também os ór-
gãos de imprensa que publicaram
matéria sobre o requerimento subs-
crito por diversas entidades.

Prosseguindo com seu in-
tento, o vereador projeta um sli-
de e coloca no centro o PT e, ao
seu redor, várias organizações
com finalidades diversas, posi-
cionamentos políticos diferenci-
ados e que foram reduzidas, pela
pobreza ideológica e negacionis-
ta do seu discurso, aos puxadi-
nhos do PT, tais como: Jornal
de Piracicaba, A Tribuna, Cones-
pi, OCIPI Pira 21 e o IPEDD.

Nega as  f inal idades de
cada entidade citada, seus po-
sicionamentos políticos diver-
sificados, porque quer atacar
a todos (as) seus adversários
como socialistas e comunistas.

Como dono da verdade, ni-
vela a todos (as), reduzindo-os
(as) a puxadinhos, esquecendo
e negando a História singular
de cada entidade, suas respec-
tivas missões e objetivos.

É extremamente grave, fanta-
siosa e demagógica a postura de um
servidor público eleito pelo povo.

Refere-se aos sindicatos e sin-
dicalistas como baderneiros e tru-
culentos, esquecendo e negando a
história do movimento sindical na
construção da civilização contra a
barbárie da exploração do traba-
lho humano, especialmente do tra-
balho feminino e das crianças.

Os slides apresentados pelo
vereador reproduzem o que já
foi feito no Brasil de forma de-
sastrosa, pois só faltou ao edil
piracicabano explicitar o que
carrega no peito: não tenho pro-
vas, mas tenho a convicção.

Com sua narrativa fantasio-
sa e com esse PowerPoint visan-
do centralizar e focar no seu ad-
versário central, o PT, esse repre-
sentante do poder legislativo mu-
nicipal abusa e ofende pessoas e
entidades, com sua miopia, igno-
rância e má fé, citando as entida-
des subscritoras do requerimen-
to, que solicita a retirada e o ar-
quivamento do Projeto de Reso-
lução, como puxadinhos do PT.

Essa exposição abusiva, espe-
tacularizada, com denúncias e
acusações falsas, é prova suficien-
te da quebra de decoro parlamen-
tar, pois como afirma a justificati-
va do Projeto de Resolução 8/
2022, assinado pela Mesa Direto-
ra da Câmara Municipal, em 20
de junho de 2022, embora a liber-
dade de expressão tenha  cunho

constitucional, não é absoluta e
deve ser exercitada com consciên-
cia e responsabilidade, principal-
mente em relação a outros valores
igualmente importantes, garanti-
dos pela Constituição Federal da
República Federativa do Brasil.

Se o respeito ao voto e ao (a)
candidato eleito é importante, o
mesmo deve ocorrer com relação
ao eleitor, suas organizações re-
presentativas e ao desejo de
acompanhar e influenciar as po-
líticas públicas, pois a democra-
cia é, inevitavelmente, um siste-
ma de criação de direitos e de
redefinição de responsabilidades.

Em função dos conflitos de
interesses inexoráveis, estes, nas
sociedades democráticas e comple-
xas, não são resolvidos, exclusi-
vamente, pela ampliação do poder
normativo e repressivo, mas pela
ampliação da esfera pública, e dos
espaços públicos, daí a necessida-
de crescente da democracia repre-
sentativa conviver em conjunto
com a democracia participativa.

A normatividade, como úni-
ca fonte para combater eventuais
excessos de posicionamentos di-
ferenciados, poderá gerar uma
disfunção, conseguindo efeitos di-
versos ao que é esperado. A nor-
ma, que é um meio, passa a ser
um fim em si mesma, pois quanto
mais normatividade, maior pode-
rá ser a criatividade para driblá-la,
o que exigirá, portanto, mais nor-
mas, criando um ciclo vicioso, sem
atingir os objetivos pretendidos.

Nesse sentido, cumpre des-
tacar que o Projeto de Resolução
em tela, além de não estimular o
debate, com o propósito de com-
bater o excesso, acaba optando
por um caminho de vigilância e
de punição em espaços públicos.

Pelos fatos aqui expostos,
precisamos evitar uma guerra
entre alguns vereadores e repre-
sentantes comunitários e sindi-
cais a propósito de se combater a
violência, hostilidade e exageros.

Urge o diálogo e o debate en-
tre as partes para resolução desse
conflito e a retirada e arquivamen-
to desse Projeto de Resolução.

———
Dorgival Henrique, dire-
tor presidente, e Jonas
Tadeu Parisotto, diretor
jurídico, ambos do IPEDD
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Samuel Hanan

Viver é melhor que
sonhar, cantava
Elis Regina, a

grande intérprete da
MPB. Há verdades na
bela composição de
Belchior,  porém é
possível sonhar com
uma vida melhor, o
que o povo brasileiro merece.

Qual o habitante deste país
que não gostaria de ter saúde pú-
blica mais digna, com a expansão
das unidades do SUS, melhor re-
muneração dos médicos e demais
profissionais da área, menos fi-
las, atendimento humanizado?

Quem, entre os 213 milhões
de brasileiros não ficaria feliz com
educação de qualidade, professo-
res com remuneração justa, uni-
dades escolares modernas e con-
fortáveis, sem falta de vagas nas
creches, nas pré-escolas e no en-
sino fundamental, e acesso am-
plo ao ensino público superior?

É possível imaginar algum
descontente se o déficit habitacio-
nal de 6 milhões de casas fosse ze-
rado em poucos anos, com a cons-
trução de moradias dignas, cons-
truídas em locais adequados, ser-
vidas por transporte público, re-
des de água e esgoto, rede wi-fi e
energia fotovoltaica (que repre-
sentaria economia de 10% do va-
lor do salário-mínimo), e subsi-
diadas em 90% de seu custo?

Qual cidadão não comemora-
ria o aumento significativo na se-
gurança pública a garantir-lhe tran-
quilidade quanto ao seu patrimô-
nio e à sua vida e de sua família,
por meio de maior controle das fron-
teiras, da malha fluvial, dos por-
tos e aeroportos (homologados e
clandestinos), portas de entrada
de armas, munições e drogas?

Quem daqueles que gastam
metade de sua jornada de tra-
balho no transporte coletivo lo-
tado, saindo de casa de madru-
gada e voltando somente no
meio da noite, mal conseguindo
ver os filhos acordados, não fi-
caria feliz com transporte públi-
co mais veloz e confortável?

Quais pessoas não
gostariam que a cidade
onde vivem fosse dota-
da de 100% de rede de
água, coleta e trata-
mento de esgoto, ilumi-
nação pública, coleta de
lixo, conservação per-
manente e equipamen-
tos de esportes e lazer?

Transformar a re-
alidade atual é uma utopia? Fal-
tam recursos para implementa-
ção desses benefícios, como cos-
tumam alegar os governantes
para justificar sua inação? A res-
posta, nos dois casos, é não. Para
expandir em 50% a rede de saú-
de e aumentar a remuneração
dos profissionais da área em
30%, seriam necessários de R$
60 a R$ 70 bilhões por ano.

Transformar a educação e
valorizar os professores custaria
de R$ 50 a R$ 60 bilhões anual-
mente. Construir 600 mil unida-
des habitacionais por ano exigiria
recursos anuais de R$ 90 a R$ 100
bilhões. Com investimento de mais
R$ 30 a R$ 50 bilhões por ano, se-
ria possível reforçar a segurança
pública em nível jamais visto. Ou-
tros R$ 20 a R$ 25 bilhões seriam
suficientes para dotar as cidades
brasileiras da infraestrutura urba-
na necessária para garantir vida
digna à população. A mesma quan-
tia alocada ao transporte público
restauraria a dignidade dos que
dependem dele para se locomover.

A alocação desses recursos
plurianuais somaria, então, cerca
de R$ 270 bilhões, ou R$ 330 bi-
lhões se pensarmos em investimen-
tos mais generosos. Nominalmen-
te gigante, essa soma representa
apenas de 3,40% a 4,10% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) anual do
Brasil. Se o País conseguir reduzir
pela metade a corrupção que con-
some de 1,30% a 2,35% do PIB
anual, alcançará a economia de
0,70% a 1,17% do PIB todo ano. O
gigantismo da máquina pública
consome hoje cerca de 13,4% a
13,7% do PIB do país, valor este
que supera em muito os 9,60% da
média desse tipo de despesa dos
37 países que integram a Organi-
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zação para a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico (OCDE),
uma simples redução de apenas
50% deste excesso de 3,80% a
4,00% representaria uma econo-
mia de 1,90% a 2,00% do PIB.

É factível, ainda, a drástica
redução dos gastos tributários, em
grande parte ilegítimos, sem obser-
vância de prazos e regressividade e
que não visam a redução das de-
sigualdades regionais e sociais, ao
contrário do que manda a Consti-
tuição.  Tais gastos correspondem
hoje a 4,00% do PIB e sua redução
para 1,50% representaria economia
anual adicional de 2,50% do PIB. A
soma das reduções propostas é su-
ficiente para alcançar o patamar
entre 5,10% a 5,65% do PIB econo-
mizados, muito superior aos in-
vestimentos propostos acima.

Isso prova que o país tem re-
cursos suficientes para a transfor-
mação que o Brasil reclama. Fica
claro que tais investimentos, em-
bora necessários, não são feitos
pela simples razão de que o povo
deixou de ser prioridade para a
maioria de nossos governantes.

A situação nacional é tama-
nha gravidade que somente a re-
fundação do país será capaz de
transformá-lo após tantas déca-
das perdidas. Sem isso, o Brasil
jamais será novamente o país das
oportunidades, nunca reencontra-
rá o caminho do desenvolvimento
e seremos brasileiros de classe úni-
ca somente nos discursos, des-
mentidos pela doída realidade.

A guinada radical pode ser
viabilizada se houver trabalho
alicerçado na harmonia dos três
poderes da República, com efeti-
va e indispensável participação
do Legislativo, aliado a um pla-
no de metas, tudo lastreado na
ética, na moralidade e na

transparência, com foco na dig-
nidade dos brasileiros, cada dia
mais sofridos e desesperançosos.

Para devolver a esperança e
a confiança à nação, é preciso
também reduzir a sensação de
impunidade e reduzir privilégios.
Esse caminho passa pela drástica
redução do foro por prerrogativa
de função - limitando-o aos che-
fes dos Três Poderes e excetuan-
do-se os crimes comuns -, pelo res-
tabelecimento da prisão após
condenação em segunda instân-
cia e pela mudança para tornar
imprescritíveis os crimes relaci-
onados à corrupção, além do
aprimoramento legislativo sobre
sinais exteriores de riqueza.

É necessário, ainda, reduzir o
número de partidos políticos e os
custos das eleições, englobando-se,
nesse caso, os fundos partidário e
eleitoral, hoje bilionários. Acabar
com a reeleição - que somente põe
a máquina a serviço de um novo
mandato do governante - tam-
bém é fundamental, aumentan-
do-se o tempo de mandato. E,
ainda, o Brasil precisa reavaliar
a legislação sobre indicações e
aprovações de membros não con-
cursados dos tribunais superiores.

As eleições legislativas de
outubro serão importante opor-
tunidade para o povo dar sua
colaboração em direção a essa
mudança, sinalizando que a
Casa do Povo precisa, efetiva-
mente, defender os interesses
do povo e cumprir adequada-
mente seu papel constitucional.

Viver é melhor que so-
nhar. Entretanto, é preciso
agir para transformar o país
e concretizar o sonho de viver
uma vida digna num país que
pode ser muito melhor do que é.

———
Samuel Hanan é enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de ma-
croeconomia, adminis-
tração de empresas e
finanças, empresário,
e foi vice-governador
do Amazonas (1999-
2002). Autor do livro
"Brasil, país à deriva"

É preciso refundar o país para dar dignidade aos brasileiros



MALANDRO
Sem o celular nas mãos, no

passado, uma diversão certa era
o gibi. Tínhamos muitas   revis-
tas em quadrinhos, entre elas o
Zé Carioca, de Walt Disney, da
"família" do Pato Donald, Tio
Patinhas e outros protagonistas
que ganharam muita fama.
Quando o Zé surgiu, criou-se até
constrangimento na cúpula bra-
sileira. Disney visitou o Brasil em
1941 e um ano depois criou o
personagem espelhado no bra-
sileiro: avesso ao trabalho, ma-
landro e também sambista, ins-
pirando-se no compositor Pau-
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lo da Portela, fundador da Es-
cola de Samba Portela. Está
completando 80 anos. Getúlio
Vargas, o presidente que rece-
beu Disney, não gostou, protes-
tou, mas nada aconteceu e o es-
perto Zé consagrou-se nas mãos
de crianças, jovens e adultos.

PONTO FINAL
João Dória atualmente se

dedica exclusivamente a vida
privada. Evita falar de política,
porém, arrisca alguns comentá-
rios. Um deles: "Com Bolsonaro
ou Lula, o Brasil estará dentro de
um trem fantasma sem saída".
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Sindiquinze amite que ação
de Bebel evitou extinção
de varas do trabalho
“Entendemos que era um erro e buscamos, através do nosso
mandato popular, combatê-lo”, aponta a deputada estadual

Divulgação

Deputada Professora Bebel coordenou a audiência pública na Assembleia Legislativa de
São Paulo (Alesp), que discutiu medidas para evitar o fechamento de varas do trabalho

Para o presidente do Sindi-
quinze, Ivan Bagini, a ação da de-
putada Professora Bebel (PT), de
promover audiência pública na
Assembleia Legislativa de São Pau-
lo, foi determinante para evitar a
extinção de vagas do trabalho. A
audiência pública realizada foi re-
alizada no último dia 21 de junho,
sendo organizada pelo mandato
da deputada Bebel, atendendo so-
licitação do Sindiquinze, contou
com a presença de magistrados,
advogados, prefeitos e servidores
das cidades atingidas com a me-
dida, assim como entidades repre-
sentantes dos oficiais de Justiça,
entre elas a Assojaf-15, Fenasso-
jaf e Aojustra, e visou debater e
apontar caminhos contra mais
este ataque aos trabalhadores.

Nessa luta em que o Sindiquin-
ze, que reúne os servidores públi-
cos federais da Justiça do Traba-
lho da 15ª Região, que teve todo
apoio do mandato da deputada
Bebel, o Proad que extinguia 11
Varas do Trabalho na 15ª Região
foi arquivado pelo TRT-15. A Reso-
lução 296/2021, do Conselho Su-
perior da Justiça do Trabalho
(CSJT), previa o fechamento das
unidades com distribuição proces-
sual inferior a 50% da média de
casos novos nos últimos três anos.

Para a deputada Professora
Bebel, em tempo em que as contrar-
reformas neoliberais reduzem os
direitos dos trabalhadores a Justi-
ça, prejudicando ainda mais a classe
trabalhadora, que veria reduzidas as
possibilidades de defesa de seus di-
reitos. “Entendemos que era um erro
e buscamos, através do nosso man-
dato popular, combatê-lo e fico imen-
samente feliz com a suspensão da
extinção de varas do trabalho.”

As cidades que teriam varas
fechadas são Aparecida, Cajuru,

Garça, Itararé, Lençóis Paulista,
Piedade, Presidente Venceslau,
Rancharia, Teodoro Sampaio e
Ubatuba. Após uma ampla mobi-
lização capitaneada pelo Sindi-
quinze, que incluiu visitas a uni-
dades e uma audiência pública
realizada em junho na Assembleia
Legislativa de São Paulo (Alesp), o
TRT-15 arquivou temporariamen-
te o processo administrativo.

Para o Presidente do Sindi-
quinze, Ivan Bagini, “trata-se de
uma vitória enorme do sindicato

não só em prol de sua categoria,
mas da própria instituição da Jus-
tiça do Trabalho e sua finalidade
precípua: a proteção do hipossufi-
ciente nas relações de trabalho em
nosso País”. A diretora de Impren-
sa e Comunicação do sindicato,
Daniela Villas Boas Westfahl, diz
que prevaleceu o bom senso e o
interesse público. “Mas não po-
demos baixar a guarda pois a
pressão interna dos conselhos
superiores para redução da estru-
tura persiste”, ressalta Daniela.

José Eduardo
Gibello Pastore

Os quatro princi-
 pais candidatos
à Presidência da

República já estão com
as campanhas e pro-
postas nas ruas. Na
área trabalhista dois
pontos chamam a
atenção: a regulação dos traba-
lhadores que prestam serviços
para aplicativos e o futuro da Re-
forma Trabalhista. O presidente
Jair Bolsonaro (PL), O ex-presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
(PT), o ex-ministro Ciro Gomes
(PDT) e a senadora Simone Te-
bet (MDB) já protocolaram no
TSE (Tribunal Superior Eleitoral)
seus planos caso sejam eleitos.

Todos candidatos ao cargo
máximo do país entendem que há
que se proteger os trabalhadores
por aplicativos, mas não dizem
como. A grande questão que se
coloca é: estes trabalhadores não
se encaixam como empregados e
nem como autônomos puros.

Essa é a discussão no mundo
todo. Os países estão à busca de
uma regulamentação dos traba-
lhadores por aplicativos, mas ne-
nhum, até agora, conseguiu resol-
ver o problema central: entender
qual a natureza jurídica do traba-
lho por aplicativos, se são trabalha-
dores autônomos ou empregados.

São muitas as teorias para
enquadrar estes trabalhadores
como empregados e muitas que
os consideram autônomos. Exis-
tem inúmeros projetos de leis com
propostas de proteção para tra-
balhadores por aplicativos. A
maior parte destas propostas é
pelo enquadramento destes tra-
balhadores como empregados. A
Justiça do Trabalho está dividi-
da, ora entendendo que estes tra-
balhadores são empregados, ora
entendendo que são autônomos.

E vale frisar que nenhuma
das propostas dos presidenci-
áveis diz como é que se prote-
ge estes trabalhadores.

Se fosse fácil, certamente os
candidatos teriam feito propostas
mais objetivas. Ainda que o pro-
grama de governo seja mais um
documento político do que de pro-
postas concretas. Entendemos isso.

A dicotomia autônomo versus
empregado já está esgotada, em-
bora seja este o tema constante
sobre os aplicativos. O que há de
mais moderno neste campo é a dis-
cussão da proteção para os traba-
lhadores de aplicativos, mas não
do Direito do Trabalho, e sim pro-
teções sociais do trabalho, sem vín-
culo de emprego, mas com prote-
ções. Os quatro candidatos, por-
tanto, não esclarecem como seri-
am estas proteções, nem abordam
com profundidade o tema.

Já na questão mais polêmi-
ca, que é o futuro da Reforma
Trabalhista - Lei 13.567/17 - ,ocor-
re uma grande divergência nas
ideias dos candidatos. Lula e Ciro
pregam sua revogação. Lula pre-
ga a revogação total da lei; Ciro
prega a revogação de alguns de
seus artigos. Já Bolsonaro e Te-
bet defendem a sua manutenção.

A Reforma Trabalhista não
tratou da questão do trabalho por
aplicativos. Este tema ficou fora
da Lei 13.467/17. Portanto, colo-
car este tema dentro da lei é um
ato político. A questão é que este
tema está politizado. Lula alega,
simplesmente, que precisa revo-
gar a Reforma Trabalhista, por-
que a lei "tirou direitos" dos tra-
balhadores, sem apontar que di-
reitos seriam estes "retirados".

A lei da Reforma Trabalhis-
ta, na verdade, não retirou ne-

nhum direito, pelo con-
trário, acrescentou di-
reitos para os trabalha-
dores, principalmente
para os trabalhadores
terceirizados e os que
estão no trabalho inter-
mitente. Estes traba-
lhadores, antes da Re-
forma, principalmente
os intermitentes, não ti-

nham direito trabalhista algum.
No entanto, Lula vem mu-

dando seu discurso sobre o tema.
Recentemente, defendeu que a
Reforma Trabalhista precisa de
"ajustes", através de um diálogo
social, entre empregados e em-
pregadores, mas não deixou cla-
ro que ajustes seriam estes.

Já na visão de Ciro Gomes
alguns dos artigos da Lei
13.467/17 devem ser "revoga-
dos", mas o candidato também
não diz nem quais são e nem
porquê. Ciro sugere que se crie um
Novo Código Brasileiro do Traba-
lho, com práticas de proteção in-
ternacionais e convenções da OIT.
Vale destacar que a Reforma Tra-
balhista obedeceu e obedece to-
das as proteções trabalhistas da
OIT, todas as suas convenções.
Por este motivo, seria interessan-
te entender que novas proteções
seriam estas que Ciro propõe para
estarem em um novo código.

Já a candidata Tebet não cita
a Reforma Trabalhista em seu
programa de governo, mas de-
fende a Reforma Trabalhista im-
plementada no Governo Temer.
Ao que parece defende a integra-
lidade do texto da Lei 13.467/17
e sua consequente manutenção.

 E, por fim, Jair Bolsonaro
defende a manutenção da Re-
forma Trabalhista, com seu
aperfeiçoamento, ou seja, im-
plementar mais medidas, como
as do Governo Temer, avançan-
do com outras reformas no âm-
bito das relações do trabalho.

 Portanto, apesar de divergi-
rem no ponto central da discus-
são que é a evolução e manuten-
ção da Reforma Trabalhista, os
candidatos à Presidência enxer-
gam que a legislação precisa evo-
luir para acompanhar as transfor-
mações tecnológicas e seus efeitos
nas relações trabalhistas, princi-
palmente para a regulamentação
imediata dos trabalhadores que
prestam serviços para aplicativos.
Vamos observar e torcer para que
essa discussão avance até outubro.

Por fim, é preciso frisar que a
Reforma Trabalhista foi o início de
uma mudança cultural no ambi-
ente de trabalho no Brasil. Empre-
sas e trabalhadores estão do mes-
mo lado, lutando pela retomada
econômica do país. Precisamos que
as mudanças sejam para alavan-
car a geração de empregos. Não
podemos retroceder, pois podere-
mos colocar em risco uma nova
geração de trabalhadores que pre-
cisam ingressar e conquistar seu
espaço no mercado de trabalho.

———
José Eduardo Gibello
Pastore, advogado e con-
sultor de relações traba-
lhistas do Sindicato das
Empresas de Prestação
de Serviços a Terceiros
e de Trabalho Temporá-
rio do Estado de São
Paulo (Sindeprestem)
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Os conflitos nas propostas
dos candidatos

As Regiões Metropolitanas de
Piracicaba e Campinas (RMP/C)
podem ganhar um aliado nas
próximas eleições. Médico na re-
gião, Douglas Yugi Koga é candi-
dato a deputado federal pelo Par-
tido Novo, colocando à frente de
suas propostas temas como saú-
de, educação e segurança.

Cirurgião do aparelho digesti-
vo, coloproctologista, especialista
em cirurgias bariátricas e médico
auditor, formado pela USP (Uni-
versidade de São Paulo) de Ribei-
rão Preto, Dr. Douglas Koga é pau-
listano, casado há 18 anos com a
enfermeira e professora Luciane,
pais das jovens piracicabanas Illa-
na Keiko, 16, e Laís Akemi, 13 anos.

Em 2002, Piracicaba foi a es-
colha do médico recém-formado
e sua família, por critérios como
pujança, localização estratégica,
lugar de muitos amigos e oportu-
nidades de trabalho. Dr. Douglas
passou a atuar no Hospital dos
Fornecedores de Cana (HFCP),
onde teve acesso a equipamentos
e materiais de qualidade, além de
uma equipe acolhedora, funda-
mentais para sua evolução pes-
soal e profissionalmente. “O Hos-
pital é o reflexo da cidade. Funci-
onários e pacientes, com quem
logo formamos laços, criamos
uma relação íntima de carinho
pela troca de histórias”, conta.

Dr. Douglas Koga destaca
que essas experiências vêm ao en-
contro das propostas do Partido
Novo. “O Novo respeita as histó-
rias, tenta aprender com elas e,
nesse processo, procura crescer.
Hoje, vivenciamos um desconten-
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Médico, Douglas Koga é candidato a deputado federal por Piracicaba

Dr. Douglas Koga é paulistano, casado há 18 anos com a
enfermeira e professora Luciane, pais das jovens
piracicabanas Illana Keiko, 16, e Laís Akemi, 13 anos

tamento por conta do sistema en-
gessado, das decisões que pode-
riam ser tomadas de forma mais
assertiva com a descentralização
do poder, que deveria ser mais
voltado aos municípios. Precisa-
mos trazer inovação no contexto
do desenvolvimento humano”, afir-
ma o médico. “Para isso, é preciso
que escolhamos candidatos que re-
presentem e trabalhem efetivamen-
te por nossa cidade e região.”

Embora dedique sua vida à
Medicina, conectado ao SUS
(Sistema Único de Saúde) desde
2004, a política despontou em
sua vida ainda na juventude,
com a participação em agremia-
ções estudantis no colegial, pre-
sidente do centro acadêmico da
faculdade, representante de dis-
centes no colegiado da USP e no
conselho universitário, tendo
recebido prêmio de aluno com
maior atividade acadêmica daque-
la turma, por sua atuação políti-
co-acadêmica. Também participou
de conselhos deliberativos nos
hospitais em que atuou e no pró-
prio Partido Novo, desde 2016,
tem voz efetiva e atuante. Além
disso, o médico é figura presente
em diversos projetos sociais.

Entre as propostas do Dr.
Douglas estão:

 IMPOSTOS: Utilização de
ferramentas para redução de im-
postos e do desperdício fiscal,
principalmente nas áreas da saú-
de e segurança, onde observa
mais fortemente as necessidades;

 SAÚDE: Trazer um olhar
mais próximo das realidades locais
(que são muito diversas em um país

de extensões continentais), realo-
cando melhor as emendas e recur-
sos, criando infraestrutura ade-
quada para atendimentos; aquisi-
ção de equipamentos que auxiliem
os profissionais de saúde a propor-
cionar um desfecho adequado aos
casos apresentados pelos pacientes;

 EDUCAÇÃO: Investimen-
tos na oferta da educação bási-
ca, com requalificação dos pro-
fessores e valorização das uni-
dades escolares através de ava-
liação da realidade pontual; in-
serir educação financeira na gra-
de curricular; abrir as portas do
ensino superior a estudantes de

famílias de baixa renda por meio
de cotas por nível econômico;

 SEGURANÇA: Investimen-
tos na requalificação dos profissio-
nais, reorganização da distribuição
dos recursos para evitar desperdí-
cios, melhorar a aquisição de equi-
pamentos de ponta e a aplicação
de salários mais justos aos polici-
ais, condizentes ao bom trabalho;
investir recursos em Inteligência,
para ampliar os resultados e in-
centivar a melhoria da atuação
em todas as esferas policiais.

Conheça as propostas do Dr.
Douglas Koga acessando suas re-
des sociais: @douglaskogaoficial.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Reunião ordinária de hoje, dia, 1o, tem 17 proposituras
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprecia hoje (1o), duran-
te a 38º reunião ordinária do
ano, 15  projetos de lei, um reque-
rimento - que busca conceder
voto de congratulações ao ECPA
(Esporte Clube Piracicabano) de
Automobilismo pela 33ª edição
da 100 milhas de Piracicaba -, e o
projeto de resolução 8/2022, que
altera e acrescenta dispositivos no
Regimento Interno da Casa de

forma a prever medidas a serem
adotadas contra atos considera-
dos ofensivos, cometidos no recin-
to interno ou externo da Câmara.
Ao todo, 17 proposituras devem
ser analisadas pelo Plenário.

Dentre os projetos de lei, o 153/
2022, de autoria do vereador Aldi-
sa Vieira Marques, o Paraná, bus-
ca instituir no calendário oficial de
eventos do município o “Dia Mu-
nicipal do Costureiro e da Costu-

reira”, a ser celebrado, anualmen-
te, no mês de maio. Os demais pro-
jetos de lei tratam de denomina-
ções de vias e áreas públicas.

Também está prevista, na noi-
te desta quinta-feira, a suspensão
do Expediente para a participação
do psicólogo Sérgio de Oliveira San-
tos, que falará sobre a importância
de ações voltadas à conscientiza-
ção e prevenção ao suicídio. A ati-
vidade dá início ao Setembro Ama-

relo, campanha voltada à temáti-
ca que conta com a adesão da Câ-
mara, e foi solicitada por meio do
requerimento 586/22, de autoria
da vereadora Sílvia Morales.

Os trabalhos camarários se-
rão transmitidos ao vivo pela TV
Câmara nos canais 11.3 UHF da
TV aberta, canal 4 na Net/Claro e 9
da Vivo. A sessão também será exi-
bida pelos canais do Youtube e Fa-
cebook da Câmara de Piracicaba.
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Feira traz novidades e tendências

Criador do personagem Me-
nino Maluquinho, o cartunista e
chargista brasileiro Ziraldo é ho-
menageado na exposição Ziraldo
90 – Caricaturas do Mestre nos
Traços de 90 cartunistas, que
pode ser vista gratuitamente en-
tre os dias 1 e 30 de setembro, no
Museu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes. A mostra é
uma paralela da 49º Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba
e foi planejada para homenagear
Ziraldo, que em 24 de outubro
completa 90 anos. O Salão é reali-
zado pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e Ce-
dhu (Centro Nacional de Docu-
mentação, Pesquisa, e Divulgação
do Humor Gráfico de Piracicaba).

Em Ziraldo 90, o público pode
ver caricaturas dele produzidas por
90 cartunistas do Brasil, portanto,
cada obra foi desenvolvida confor-
me os traços característicos dos
autores, representando a idade do
homenageado. Entre os participan-
tes estão Camaleão, Kim, Maraska,
Maurício de Sousa (criador da Tur-
ma da Mônica), Luiz Carlos Fer-
nandes, Eduardo Baptistão, Qui-
nho Ravelli e André Hippertt.

“A ideia desta mostra surgiu
como uma homenagem ao Ziral-
do com umas das suas mais des-
tacadas formas de atuação, ao lon-
go de sua profícua carreira. Ao
mesmo tempo, dá a oportunidade
aos cartunistas, cada qual ao seu
estilo, de comemorarem e mani-
festarem o carinho e admiração
que têm por este ícone e uma das
maiores referências do humor
gráfico mundial”, falou o curador
da mostra, o cartunista Edra, que
nasceu em Caratinga (MG), mes-
ma cidade de origem de Ziraldo e
onde fundou a Casa Ziraldo de
Cultura (2009) e realiza o Salão
Internacional de Humor de Cara-
tinga, que está na 17ª edição.

Ele comentou, ainda, que a
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Museu abriga exposição em
homenagem ao cartunista
Mostra com 90 caricaturas é uma paralela do 49º Salão Internacional de Humor de Piracicaba

Caricatura de Ziraldo feita por Camaleão

Divulgação

exposição Ziraldo 90 faz parte do
acervo do Salão de Humor de Ca-
ratinga, que em 2018 assinou con-
vênio de parceria mútua com o Sa-
lão Internacional de Humor de Pi-
racicaba. “Este acervo vem se am-
pliando sistematicamente desde
2006, quando organizei a primeira
homenagem ao Ziraldo. Depois, foi
em 2012, quando Ziraldo fez 80
anos, e em 2018, quando publiquei
pela Editora Melhoramentos o li-
vro Ziraldo – ao Mestre Com Cari-
nho, reunindo caricaturas de 85
talentosos cartunistas (Prêmio
HQMIX 2019). De lá pra cá, foi
montada uma exposição itineran-
te que circulou por várias cidades.
Agora foram convidados outros
novos cartunistas com uma pro-
dução inédita, exclusivamente pre-
parada para a mostra paralela des-
te ano”, contou Edra, que neste
ano está com três trabalhos seleci-
onados no Salão Internacional de
Humor de Piracicaba (categorias
cartum, charge e tiras/HQ).

Conforme o diretor do Salão,
Junior Kadeshi, essa mostra pa-
ralela é ideal para a família toda,
porque pode instigar memórias
nos adultos e provocar o riso nas
crianças. “É uma grande alegria
ter em nossa programação essa
grande homenagem ao mestre Zi-
raldo, que esteve entre nós na pri-
meira edição, em 1974. Além dis-
so, faz parte da história de adul-
tos e crianças do Brasil, com seus
fantásticos personagens”, disse.

MAIS – Além da mostra prin-
cipal do 49º Salão e das obras da
20ª edição do Salãozinho, instala-
das no armazém 14 do Engenho
Central, a programação inclui ou-
tras oito exposições paralelas em
diferentes espaços da cidade. Con-
fira o cronograma completo em
https://salaointernacional
dehumor.com.br/programacao-
49o-salao-internacional-de-
humor-de-piracicaba-2022/.

CAMINHADA – Também

integrando a programação do 49º
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba está a 9ª Caminhada
com Humor, que acontece neste
domingo, dia 4 de setembro, às
9h, na região da Rua do Porto.
As inscrições, já encerradas, se-
rão validadas mediante a entre-
ga de um quilo de alimento não
perecível ou um litro de leite no
momento da retirada do kit ca-
minhada, a partir das 7h30, no
Armazém 9 do Engenho Central,
no mesmo dia da caminhada.

SERVIÇO
49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Mostra
paralela Ziraldo 90 – Carica-
turas do Mestre nos traços de
90 cartunistas. Visitação: de
1 a 30 de outubro, de terça a
sexta-feira, das 9h às 17h, e
aos sábados e feriados, das
10h às 14h, no Museu Histó-
rico e Pedagógico Prudente de
Moraes (rua Santo Antônio,
641, Centro). Entrada gratuita.
Informações (19) 3422-3069.

Após dois anos de intervalo
‘obrigatório’ em decorrência da
pandemia de Covid-19, a já tradici-
onal Feira dos Condomínios e do
Bem Viver retorna ao Espaço Beira
Rio, em Piracicaba, no dia 21 de
setembro, das 10h às 22h, com en-
trada gratuita. A quinta edição do
maior evento do mercado condo-
minial da região vai reunir aproxi-
madamente 40 empresas que apre-
sentarão novidades e tendências
em produtos e serviços para con-
domínios e o lar de forma geral.

“A novidade este ano são os
estandes montados e padroniza-
dos, que permitirão maior organi-
zação e funcionalidade tanto para
expositores como para visitantes”,
explica o publicitário Bruno Fer-
nandes Chamochumbi, diretor do
MBM Escritório de Ideias, realiza-
dor do evento desde 2016 em par-
ceria com a jornalista Cristiane
Sanches. A expectativa da organi-
zação é de que a Feira dos Condo-
mínios receba quase 1.000 visitan-
tes, entre os quais, ao menos 400
síndicos e subsíndicos. “Teremos
serviço gratuito de manobrista
para os visitantes, ambiente cli-
matizado, sorteios de brindes pelos
expositores, degustações, entre ou-
tros atrativos que só quem for à fei-
ra vai conferir”, completa Bruno.

Segundo Cristiane, a Feira
dos Condomínios é um evento que
traz vantagens para todo mun-
do: “As empresas conseguem
mostrar seus produtos e serviços
para centenas de síndicos num
único dia, e os síndicos podem en-

Divulgação

Quinta edição acontece dia 21, no Espaço Beira Rio, em Piracicaba

contrar inúmeras soluções num
único espaço, ao longo de 12 horas
de evento”, explica a jornalista.

A 5ª. Feira dos Condomínios
e do Bem Viver terá empresas ex-
positoras de áreas como adminis-
tração de condomínios; controle de
pragas; seguros; esporte, recreação
e lazer; inspeção e manutenção de
extintores; cashback para condo-
mínios; teste de estanqueidade,
laudo e ART, paisagismo, floricul-
tura e produção de gramas; colchões
e móveis; pintura predial e indus-
trial; churrasqueiras e eletro; ba-
nheiras e spas; cestas básicas; tin-
tas e materiais para pintura; uni-
formes; serviços a condomínios;
energia solar; locadora de máqui-
nas; consultoria em recursos huma-
nos; telecomunicação empresarial
e condominial; facilities, portaria,
limpeza e monitoramento. “Temos
ainda espaços para comercializar
e novos setores serão incorpora-
dos a este mix”, completa Bruno.

Com patrocínio master do
Grupo Indusparquet, Brancali-
on Administradora de Condo-
mínio e Multimagem Tecnolo-
gia Audiovisual, a feira conta
com apoio do Grupo Bevi, Jovem
Pan News Piracicaba, Rasera
Comunicação e Casa Olivetti.

SERVIÇO
5ª. Feira dos Condomínios e
do Bem Viver, dia 21 de setem-
bro de 2022, no Espaço Beira
Rio (rua do Vergueiro, 78 –
Centro), das 10h às 22h, com
entrada gratuita. Para mais in-
formações (19) 98358-0130.
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Luciano Almeida participa da
comemoração dos 10 anos

O prefeito Luciano Almeida
participou ontem, 31, do evento
comemorativo aos 10 anos de
operação do Parque Tecnológico
de Piracicaba Engenheiro Agrô-
nomo Emílio Bruno Germeck
(PTP), realizado no auditório da
instituição. Administrado pelo
Apla (Arranjo Produtivo Local do
Álcool), o Parque Tecnológico de
Piracicaba se destaca desde a sua
fundação como importante polo
nacional de inovações tecnológi-
cas do setor sucroenergético.

Inaugurado no dia 21 de agos-
to de 2012, inserido no Sistema
Paulista de Parques Tecnológicos,
regulamentado pelo Decreto Esta-
dual 50.504, devido à convergên-
cia do Governo do Estado de São
Paulo e da Prefeitura Municipal de
Piracicaba, o PTP ocupa uma área
de 2,2 milhões de metros quadra-
dos e tem o objetivo de promover
informação tecnológica, estimular
a cooperação entre centros de pes-
quisa, universidades e empresas,
além de dar suporte ao desenvolvi-
mento de atividades empresariais.

O prefeito Luciano Almeida
disse que, mesmo sendo uma refe-
rência internacional no setor su-
croenergético, cabe agora ao PTP
liderar também as pesquisas dian-
te de novos desafios que vão sur-

gindo, como a demanda por fontes
de energia mais limpas que possam
de adaptar ao novo modelo de mo-
bilidade que está sendo gestado
pela indústria automobilística. “Pre-
cisamos aproveitar as oportunida-
des existentes neste momento de
transição para consolidar a nossa
posição de liderança no setor de
pesquisas”, enfatizou o prefeito.

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), José Luiz Gui-
dotti Júnior, enalteceu o desempe-
nho da PTP, frisando que a Admi-
nistração, recentemente, apresen-
tou projeto que encampa a Fumep
(Fundação Municipal de Ensino de
Piracicaba) ao seu perímetro de
atuação. “Na prática vamos poder
utilizar a estrutura física da Fu-
mep para fomentar o desenvolvi-
mento tecnológico e de inovação,
agora privilegiando o segmento
industrial”, destacou Guidotti.

Flávio Castellari, diretor-exe-
cutivo do Apla, informou que o PTP
possui 150 empresas e 6 HUBS co-
nectados, conseguindo assim agru-
par todo o ecossistema de inovação
da cidade num mesmo ambiente.
Ele credita o seu sucesso à vocação
para o networking, desenvolvimen-
to de tecnologia e possibilidade
de novas parcerias de negócio.

Instituição se destaca como importante polo nacional
de inovações tecnológicas do setor sucroenergético
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A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), recebeu na manhã de terça-fei-
ra, 30, representantes da Prefeitu-
ra de Capivari, em busca de conhe-
cimento para melhorias da zona
rural e projetos para a agricultura.

O processo de elaboração dos
mapas georreferenciados das es-
tradas rurais de Piracicaba, ela-
borado pelo topógrafo da Sema,
Antonio Salvador Castello, e pelo
Ipplap (Instituto de Pesquisas e
Planejamento de Piracicaba), foi
o principal tema da reunião, pois
serviu como referência para os
representantes de Capivari, da
Secretaria de Projetos, Convêni-
os e Captação de Recursos.

O georreferenciamento para
elaboração do mapa teve início em
2018 e foi finalizado em 2020,
apresentando todas as coordena-
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Sema orienta Prefeitura de Capivari sobre estradas

Representantes de Capivari foram recebidos por Nancy Thame

Thais Passos/SEMA

das dos 811 quilômetros de es-
tradas rurais de Piracicaba.

O secretário de Projetos,
Convênios e Captação de Recur-
sos de Capivari, Luís Felipe Ru-
signelli, disse que a Prefeitura
pretende se apoiar nas orienta-
ções dadas pela Sema para ela-
borar o mapa georreferenciado
das estradas do município.

A secretária Nancy Thame,
da Sema, enfatizou que este
mapa serve como base para os
trabalhos diários de melhorias
da infraestrutura rural, como
manutenção de estradas e pon-
tes. “Ficamos felizes de servir
como referência para outros
municípios e estamos trabalhan-
do nos encontros das secretari-
as de agricultura da RMP (Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba) para receber mais recursos
de programas estaduais para

aprimorar esse mapeamento da
zona rural e trazer mais infraes-
trutura aos moradores”, disse.

Além do secretário Luís Feli-
pe, participaram servidores do De-
partamento de Cadastro Técnico e

Planejamento Urbano de Capivari,
o diretor-geral Caio Vendramim, a
chefe de Cadastro Técnico Multi-
finalitário Denize de Souza, a ar-
quiteta Érika Maisa Diez e o enge-
nheiro Mario de Oliveira Onil.
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Esalq integrará o Ano das Ciências Básicas
A partir de hoje, 1º, parte das

atividades na Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP) integra a programa-
ção do Ano Internacional das Ci-
ências Básicas para o Desenvol-
vimento Sustentável 2022-23.
Essa integração ocorre por meio
do Museu e Centro de Ciências,
Educação e Artes “Luiz de Quei-
roz”, junto às ações do CRECIN -
Centro de Referência em Ensino
de Ciências da Natureza, vincu-
lado ao Clubinho de Ciências.

O Ano Internacional das Ci-
ências Básicas para o Desenvolvi-
mento Sustentável 2022-23 (IYBS-
SD, sigla em inglês) foi estabeleci-
do pela Organização das Nações
Unidas (ONU) e sua agência para
educação, a Unesco. Este ano será
um momento chave de mobiliza-
ção para convencer líderes econô-

micos e políticos, bem como o pú-
blico em geral, da importância da
ciência básica para o nosso futuro.

Dessa forma, as ações na Esalq
foram elaboradas para proporcio-
nar aos visitantes, atividades que
atribuam os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) Saúde
e Bem-Estar, Educação de Quali-
dade e Energia Acessível e Limpa.

CIÊNCIA NA PRÁTICA –
No Museu “Luiz de Queiroz”, se-
rão utilizados o acervo das salas
expositivas, fazendo um paralelo
para compreender narrativas so-
bre os ODS abordados. Assim, se-
rão valorizados objetos expostos
em relação ao tipo de ciência em
que é aplicado e quais seus impac-
tos negativos e positivos, bem como
métodos de mitigar ou aplicar de-
terminadas práticas. A utilização
de temas como agricultura, econo-

mia, matemática, ciências do solo,
química, física, biologia, entre ou-
tras áreas do conhecimento, serão
trabalhados em roteiros didáticos
por monitores bolsistas do Museu.

Quanto ao Clubinho de Ciênci-
as, as atividades serão focadas na
elaboração e construção de mode-
los práticos e/ou experimentos e ma-
teriais didáticos à sustentabilidade,
com destaque para fontes de ener-
gia, uso racional da água, tipos de
combustíveis, dentre outros. As ações
também incluem a formação dos vi-
sitantes, em relação ao conteúdo,
partindo dos processos de estrutu-
ração dos experimentos até seus con-
ceitos básicos e aplicações no ensino.

PRIMAVERA – O primeiro
grande momento dessa integração
ocorrerá durante a 16ª Primavera
dos Museus, de 19 a 25 de setembro
de 2022, onde as propostas da se-

mana foram elaboradas já aplican-
do os ODS selecionados. A Acade-
mia Brasileira de Ciências (ABC) e a
Sociedade Brasileira para o Progres-
so da Ciência (SBPC) são parceiras
oficiais desta iniciativa e participarão
das atividades oficiais, assim como da
avaliação de propostas para eventos a
serem organizados oficialmente no
âmbito do AICBDS/IYBSSD.

Na Esalq, as atividades ocor-
rem no âmbito da Comissão (CCEx)
e do Serviço (SVCEx) de Cultura e
Extensão Universitária e são coor-
denadas, no Museu, pelo Especia-
lista em Projetos de Museografia
Edno Aparecido Dário e pelo Cola-
borador de Atividades Charles Al-
bert Medeiros. Já o Crecin e Clubi-
nho de Ciências tem a coordena-
ção da professora Rosebelly Nunes
Marques, do departamento de Eco-
nomia, Administração e Sociologia.
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Baseada em índices de 1 ano atrás,
proposta da LDO é apresentada
Peça elaborada pelo Executivo traz valores para 2023 com base em cenário que foi previsto
em setembro de 2021; correções virão quando da votação da Lei Orçamentária Anual

Feita com base em cenário pre-
visto há um ano, a proposta do Exe-
cutivo para a LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) traz valores do
planejamento do município para
2023 que tendem a ser atualizados
integralmente quando o projeto da
LOA (Lei Orçamentária Anual)
for mandado para a Câmara.

Isso porque a peça debatida na
tarde desta terça-feira (30), em
audiência pública na Casa de Leis
com a participação de vereadores e
do primeiro escalão do governo
Luciano Almeida, baseia-se em
projeções do Banco Central de se-
tembro de 2021, quando a estima-
tiva para a inflação no ano que vem
era de 3,25%, a de crescimento do
PIB (produto interno bruto) era de
2,30% e a da taxa Selic era de 6,50%.

No mais recente Boletim Fo-
cus divulgado pelo Banco Central,
nesta segunda-feira (29), as pro-
jeções para 2023 nesses três indi-
cadores são, respectivamente, de
5,30%, 0,37% e 11%. Tais índices
fundamentam os cálculos dos
técnicos da Prefeitura para a pre-
visão da arrecadação e dos gas-
tos da administração ao longo de
todo um ano. Nesse cenário ba-
seado em setembro de 2021, a
proposta da LDO de 2023 projeta
receitas de R$ 2.149.524.000.

“Neste projeto de lei, o Poder
Executivo não propôs alterações
devido às incertezas inflacionári-
as e à desatualização do Boletim
Focus no momento da elaboração
da LDO. Todos os ajustes neces-
sários serão propostos com a en-
trega da LOA 2023 e será necessá-
ria a revisão do Plano Plurianu-

al”, explicou o secretário munici-
pal de Finanças, Artur Costa San-
tos, durante a audiência pública
convocada pela Comissão de Fi-
nanças e Orçamento da Câmara.

Pela atual proposta da LDO
2023, que será debatida mais uma
vez na Casa de Leis em audiência
pública a ser promovida pela Co-
missão de Legislação, Justiça e Re-
dação no próximo dia 13, as secre-
tarias com o maior orçamento no
ano que vem seriam a de Saúde,
com R$ 481,568 milhões; Educa-
ção, com R$ 449,856 milhões; De-
fesa do Meio Ambiente, com R$
157,603 milhões; Finanças, com R$
88,633 milhões; e Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes, com R$ 65,875 milhões.

A Guarda Municipal teria R$
46,193 milhões; a Secretaria de
Obras, R$ 58,465 milhões; a de
Assistência e Desenvolvimento
Social, R$ 53,454 milhões; a da
Ação Cultural, R$ 19,994 milhões;
a de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras, R$ 16,234 milhões; a de
Agricultura e Abastecimento, R$
14,142 milhões; e a de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo, R$ 7,399 milhões.

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) deve ter R$ 288,800
milhões; o Ippasp, R$ 215,269 mi-
lhões; a Câmara, R$ 44,800 mi-
lhões; a Fumep, R$ 24,086 milhões;
a Emdhap, R$ 10,097 milhões; e o
Ipplap, R$ 1,966 milhão. As prin-
cipais receitas em 2023 viriam do
ICMS (R$ 471,419 milhões), do
ISSQN (R$ 235,939 milhões), do
Fundeb (R$ 195,427 milhões) e
do IPTU (179,808 milhões).

Além do projeto de lei 146/
2022, que contém a proposta do
Executivo para a LDO 2023, a
audiência pública também tratou
do projeto de lei 160/2022, que
faz o remanejamento da renún-
cia de receita privada no Orça-
mento de 2022. A proposta é de
reduzir a renúncia em R$ 2,5
milhões em dois setores hoje be-
neficiados (R$ 1 milhão de dívi-
das de IPTU e R$ 500 mil de dívi-
das de ISSQN a serem recolhidos
pelo programa Refis e R$ 1 milhão
de IPTU do Parque Tecnológico)
para ampliar, no mesmo valor, as
renúncias em ITBI e ISSQN (que
aumentariam em R$ 1,1 milhão e
R$ 1,4 milhão, respectivamente)
para a expansão industrial.

“As isenções contidas no ane-
xo II já foram aprovadas por leis
no passado com o intuito de pro-
mover o crescimento econômico e
o desenvolvimento local. É dever
do Poder Executivo monitorar os
mecanismos de ajustes fiscais, sem
prejuízo das metas propostas, pos-
sibilitando novos investimentos ao
município que geram emprego, tra-
balho e renda”, justificou Artur.

O presidente da Comissão de
Finanças e Orçamento, André Ban-
deira, destacou que a convocação
para a audiência pública, via reque-
rimento 597/2022, determinou o
comparecimento de todo o secreta-
riado e o envio do projeto de lei da
LDO à Câmara com antecedência
mínima de 48 horas, com o intuito
de permitir melhor avaliação da
peça. “E para que as dúvidas que
existem sejam já dirimidas. De ago-
ra em diante, será uma praxe des-

sa comissão”, disse. O vereador
apresentou ao público um estudo
da própria comissão em relação aos
números apresentados na pro-
posta do Executivo para a LDO.

Presidente em exercício da
Câmara, o vereador Acácio Go-
doy, que é relator da comissão,
observou que a expectativa para
o Orçamento de 2023 é de que,
“com um cenário ainda difícil,
mas um pouco melhor definido”,
quando comparado aos dois anos
anteriores da pandemia, o gover-
no possa “traçar uma rota” dos
projetos que são prioritários.

O vereador Reinaldo Pousa,
membro em exercício da comis-
são, ressaltou o “papel importan-
tíssimo” das discussões na audi-
ência pública e das peças orça-
mentárias para o planejamento
do município para o próximo ano.

As vereadoras Rai de Almei-
da e Silvia Morales fizeram ques-
tionamentos aos representantes
do Executivo sobre valores esti-
mados para ações de secretarias.
Também participaram da audiên-
cia pública a vereadora Ana Pa-
vão e os vereadores Josef Borges,
Thiago Ribeiro e Paulo Camolesi.

Pelo Executivo, estiveram pre-
sentes os titulares das secretarias
de Finanças, Educação, Saúde,
Obras, Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras e Ação Cultural, Ad-
ministração, Assistência e Desen-
volvimento Social, Governo, Desen-
volvimento Econômico, Trabalho e
Turismo e Defesa do Meio Ambi-
ente; da Emdhap; do Ippasp; do
Semae; e da Fumep; além de repre-
sentante da Procuradoria Geral.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) participou de reunião na
Semac (Secretaria Municipal de
Ação Cultural) junto ao represen-
tante da secretaria Hermes Fer-
reira Balbino, o diretor do Teatro
do Engenho, Rafael, e Sergio de
Oliveira Santos para desenvolve-
rem uma ação em prol ao Setem-
bro Amarelo que tem como obje-
tivo a prevenção ao suicídio.

No encontro, o parlamentar
expôs o planejamento que tem
sido desenvolvido junto a Secre-
taria Municipal de Saúde para
tratar sobre a temática no mês de
setembro, uma vez que preside o
Fórum Permanente de Saúde
Mental e Combate a Dependên-
cia Química na Câmara Munici-
pal de Piracicaba. A sugestão do
parlamentar é promover um en-
cerramento com a realização de
um espetáculo musical no Teatro
Municipal Erotides de Campos.

O espetáculo trata a partir de
perdas, ganhos, danos, dores, me-
dos, sabores e dissabores da vida.
O ser humano pode se inventar e
se reformular de maneira ímpar.
Essas transformações, esses pro-
cessos de subjetivação, só são pos-
síveis por meio de ações que, para
além de teorias e conceitos científi-
cos, denotam um movimento ar-
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Reunião discute ações
do Setembro Amarelo

tístico que, dentro e fora do cam-
po da impotência. Desenvolver
ações que, sobretudo a partir do
campo das artes, buscam, tanto
no contexto clínico como em ou-
tros espaços e arranjos culturais,
cultivar (manter/provocar/favo-
recer) subjetividades em movimen-
tos ou movimentos “est/éticos”.

Hermes se colocou à disposi-
ção para que a ação seja desenvol-
vida nos espaços da Semac e que
junto ao Rafael, diretor do teatro,
iriam verificar a disponibilidade
para que o projeto possa ganhar
vida e forma. “Ter um espetáculo
com esse objetivo e finalidade nos
deixa muito feliz é um ótimo moti-
vo para realização de um espetá-
culo” completou o Secretário.

Pompeo frisou que dar conti-
nuidade ao trabalho que foi desen-
volvido na “XX Semana de Políti-
cas sobre Álcool e outras Drogas” é
muito importante e tratar sobre a
saúde mental da população piraci-
cabana é algo que de ser priorida-
de. “Essa é a grande vantagem
de ter um Fórum Permanente
com essa temática na Câmara
Municipal, pois possibilita desen-
volver trabalho e projetos de for-
ma contínua que traga valores e
que principalmente cuide da nossa
população” comentou Gustavo.

Divulgação

Gustavo Pompeo participou de reunião na Semac

O presidente do Sindicato
dos Empregados no Comércio de
Piracicaba, Vitor Roberto, parti-
cipa hoje, 1o, e amanhã, 2, do XIV
Congresso de Advogados da Fe-
comerciários, que será marcado
por reflexões sobre às relações
trabalhistas, visando preparar os
departamentos jurídicos e os di-
rigentes sindicais para a defesa
do trabalhador comerciário. O
evento acontece no Centro de La-
zer do Trabalhador Comerciário,
na cidade de Praia Grande, e do
Sincomerciários também partici-
pam o diretor Carlos Alberto
Guerreiro, o Lino, assim como o
advogado João Luiz Biscalchim
Júnior e Tania Gama de Toledo.

De acordo com Vitor Rober-
to, serão dois dias de palestras
com renomados profissionais da
área que vão abordar temas jurí-
dicos relacionados ao mundo sin-
dical. O tema principal é: “O Fu-
turo do Trabalho: Desafios para
Ampliar a Proteção do trabalha-
dor nas Novas Relações Laborais”.

O evento será aberto por Lia
Marques, presidente em exercício
da Federação, e por Luciano Ribei-
ro, diretor para Assuntos Traba-
lhistas e Jurídicos da entidade, às
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Comerciários fazem debate
sobre relações trabalhistas

9 horas. Já as 10 horas, será abor-
dado “LGPD e seus reflexos na atu-
ação sindical”, por Selma Carioto,
doutora em direito pela UBA e mes-
tre em direito pela Universidade de
São Paulo (USP). Já às 13h30, o
tema do evento é “Impactos na vi-
são do MPT e do Poder Legislati-
vo”, que será ministrado por  An-
dré Santos, analista político do
Departamento Intersindical de As-
sessoria Parlamentar (Diap) e por
Ronaldo Lima, Procurador do Tra-
balho do Ministério Público do Tra-
balho da 2ª Região (SP). Às 16 ho-
ras, “Utilização da LGPD pelas en-
tidades sindicais: Uma perspectiva
prática para obtenção e tratamen-
to de informações”, será o tema a
ser tratado por Selma Carloto.

Na sexta-feira, às 9 horas, o
congresso abordará “Ações Sindi-
cais Coletivas e Atuação em Nor-
mas de Saúde e Segurança dos
Trabalhadores Comerciários”, por
Luciano Alves Ribeiro, diretor ju-
rídico da Fecomerciários, e “O
Futuro da Atuação Sindical”, por
Zilmara Alencar, advogada e con-
sultora sindical. O Congresso será
encerrado com oficina de atua-
ção sindical, também coordenado
pela advogada Zilmara Alencar.

Divulgação

Vitor Roberto, presidente do Sincomerciários, participa do congresso
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Clube filantrópico recebe
moção pelos 65 anos

O Clube da Lady de Piracica-
ba recebeu, nesta quarta-feira (31),
a moção 148/2022, de aplausos
pelos 65 anos de fundação e pelos
serviços prestados à comunidade
local. A homenagem foi recebida
pela presidente do grupo, Marlene
Elias Chiarinelli, e pelas demais in-
tegrantes que compõem a direto-
ria: Ana Carolina Raya Simoni,
Beatriz Petrocelli Furlan, Cristina
Romeiro, Atali Petrocelli Sampaio
e Regina Rodrigues. Assinaram
a honraria os vereadores Reinal-
do Pousa e André Bandeira.

De acordo com o texto da
moção, o clube teve início no fi-
nal da década de 1950, quando
“um grupo de senhoras, jovens
senhoras, liderado por Aydêe
Guimarães, uma forasteira na
ocasião, decidiu instalar na ci-
dade um clube que reunisse a
nata da sociedade em agradáveis
tardes de festa e descontração”.

Na época, as reuniões eram
promovidas com chás sofistica-
dos, bolos, biscoitos e geleias, tudo
à semelhança dos chás ingleses,
país que servia de cenário para
os romances “água com açúcar
da época e que povoava a mente
das mocinhas casadoiras à espe-
ra de seus príncipes encantados”.

Ao longo dos anos, os chás das
tardes beneficentes contaram com

Autoria é do vereador Reinaldo Pousa e do vereador André Bandeira

Fabrice Desmonts

a participação de celebridades como
o cantor Sérgio Reis, o apresenta-
dor Marcos Ponkla, da antiga TV
Tupi, e os músicos Elizeth Cardo-
so, Altemar Dutra e Antônio Mar-
cos. Marlene se recorda que um dos
chás recebeu de surpresa a atriz
Dercy Gonçalves, que estava na ci-
dade para visitar uma amiga.

Apesar de inicialmente elitis-
ta, “o Clube da Lady piracicabano
teve sua função reformulada com
oito anos de existência e adquiriu
caráter filantrópico. E chega aos
65 anos com trabalho que benefi-
cia mais de 20 entidades no mu-
nicípio”, diz o texto da moção.

“Sabemos que, sob a dire-
ção da dona Marlene e da sua
diretoria, o Clube da Lady con-
segue ajudar entidades, promo-
vendo eventos. Agradecemos a
vocês por esse trabalho belíssi-
mo e maravilhoso que desenvol-
vem”, destacou Reinaldo Pousa.

Para Marlene, a longevida-
de do clube só foi possível pelo
apoio e pela dedicação das se-
nhoras que há anos participam
dos encontros. “Não estaríamos
aqui sem essas maravilhosas que
são nas nossas ladies. Agrade-
cemos imensamente a homena-
gem da Câmara e recebemos com
muito carinho esses votos de
amizade municipal”, pontuou.

O Empreenda-Pira, o progra-
ma de fomento e incentivo à eco-
nomia informal que reúne food
trucks em vários pontos comerci-
ais da cidade, promovido pela Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), vai acontecer na próxi-
ma sexta-feira, dia 02/09, na ram-
pa de acesso do Centro Cívico.

O evento terá início às 10h e,
nesta edição, terminará mais tar-
de, às 20h, para quem quiser fa-
zer happy hour. Outra novidade
é que além dos tradicionais food
trucks de lanches, crepes, pastéis,
cachorro-quente, espeto, salga-
dos, batata recheada, doces e
churros, haverá entre as opções
pratos como yakisoba e temaki.
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Food trucks ficam até amanhã,
2, na rampa do Centro Cívico

Os food trucks retornam ao Centro Cívico nesta sexta-feira

Divulgação

Fernando Reis, chefe do se-
tor de Economia Informal da
Semdettur, disse que a Pasta
tem feito um importante traba-
lho no auxílio a pessoas que de-
sejam empreender por meio das
atividades de comércio ambu-
lante ou trailers de alimentação.

“Podemos dizer que o even-
to caiu no gosto dos servidores
municipais, que enxergaram
nesta iniciativa uma nova op-
ção de alimentação. Por isso es-
tamos estendendo o período de
atendimento, com happy hour
após às 17h, além de introduzir
opções da culinária japonesa. O
Empreenda-Pira tem sido um
evento onde todos os envolvi-
dos ganham”, destacou Reis.

Divulgação

DIFUSORA/PASSE DE LETRA
Os torcedores do XV de Piraci-
caba ficam bem informados
durante os jogos do Nhô Quim
com a equipe de esportes Difu-

sora/Passe de Letra: Tony Cos-
ta, Bisteka, Tarantini, João Luis,
Jonas Parisotto e Daniel Cam-
po. Esse time é de craques!
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FUSSPFUSSPFUSSPFUSSPFUSSP
Hyundai doa 250 cestas básicas
ao projeto “Pira Sem Fome”

Há pouco mais de um mês,
32 pacientes com mobilidade re-
duzida e/ou cadeirantes que fa-
zem uso do Serviço Integrado de
Transporte Social da Saúde
(SITSS) da Prefeitura de Piracica-
ba contam com uma nova van
adaptada para transporte, seja
para realização de exames, trata-
mentos e consultas dentro e fora
do município. O veículo especial é o
primeiro a ser incorporado à frota
da Secretaria de Saúde em 17 anos
de existência do serviço na cidade.

O coordenador do SITSS, Do-
nisete Aparecido Oliveira, enaltece
o trabalho da atual gestão para a
conquista deste veículo para loco-
moção dos pacientes PCD (Pessoa
com Deficiência) de Piracicaba.
“Solicitamos há muito tempo um
veículo como este, para dar con-
forto aos 32 pacientes PCDs aten-
didos atualmente no Serviço e, nes-
ta gestão, conseguimos”, afirmou.

Filemon Silvano, secretário de
Saúde, lembra que as principais ci-
dades que recebem pacientes de
Piracicaba são Campinas, Mogi
Mirim, Leme, Limeira, Rio Claro,
Pirassununga, Botucatu, São Pau-
lo, Bauru, Barretos, Araras e San-
ta Bárbara d’Oeste e reforça, ain-
da, que dar condições para que os
pacientes da cidade tenham mais
conforto durante a viagem para
realização de exames é muito im-
portante. “Estamos felizes pela
conquista. Depois de muita luta e
empenho da coordenação do SITSS
conseguimos essa van adaptada.
É importante lembrar que além
dessa novidade, nos últimos dois
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Serviço de Transporte Social
da Saúde ganha van adaptada
Minibus Executivo pode transportar até três pacientes
cadeirantes e seus respectivos acompanhantes com conforto

Isabela Borghese

Rita Molina afirma que novo veículo colaborou para melhor rendimento
do tratamento e fisioterapia realizados na rede Lucy Montoro

anos conseguimos renovar e mo-
dernizar a frota para o bom aten-
dimento a população”, disse.

A chegada da van adaptada
já trouxe reflexos positivos junto
aos pacientes que fazem uso deste
veículo, conforme explica Rita Apa-
recida Figueiredo Sales Molina, de
61 anos, paciente cadeirante que
utiliza os serviços do SITSS princi-
palmente para realizar tratamento
na Rede Lucy Montoro, em Mogi-
Mirim. “Para mim é ótimo e os re-
sultados da minha recuperação
após a amputação da perna são
bons. Antes, a gente ia apertado no
carro, que é mais baixo e tem me-
nos espaço. Já chegava lá cansa-
da e, às vezes, com dores, por cau-
sa do veículo não ser adaptado.
Fazia meu tratamento, mas não
conseguia me esforçar mais por-
que já estava cansada. Hoje é di-
ferente, não tem aperto, é confor-
tável, seguro e dá até para des-
cansar um pouco durante a via-
gem. Na hora que chego para meu
tratamento, tenho mais vitalida-
de e minha recuperação está indo
muito melhor, segundo os médi-
cos da Lucy Montoro”, disse a au-
tônoma, que faz fortalecimento de
membro para receber uma prótese.

O marido e acompanhante de
Rita, Esequiel Molina, está satis-
feito com a mudança. “Dá para
ver no olhar dela a felicidade por
conseguir, a cada dia, um resul-
tado melhor em seu tratamento.
Ela é muito bem atendida pelos
profissionais do SITSS. Acompa-
nho tudo isso de perto e fico du-
plamente feliz com este resulta-

do. Só tenho a agradecer todos
os servidores da Prefeitura envol-
vidos nesta melhoria do trans-
porte aos pacientes”, completou.

MINIBUS EXECUTIVO –
O novo veículo é um Minibus Exe-
cutivo, da marca Iveco, completo e
adaptado, podendo transportar até
três pacientes cadeirantes e seus
respectivos acompanhantes com
conforto. O investimento no veí-
culo é de R$ 351 mil, por meio de
parceria do Governo do Estado de
São Paulo pelo programa Nova
Frota SP Não Para – Cidade Aces-
sível, junto à Secretaria de Direi-
tos da Pessoa com Deficiência.

SITTS – Para ter acesso ao
Serviço Integrado de Transportes
da Secretaria de Saúde, os pacien-
tes que realizam tratamentos –

como hemodiálise, quimioterapia,
radioterapia, Câmara Hiperbárica
–, consultas, exames e alta hospita-
lar, entre outros, dentro e fora da
cidade, precisam realizar cadastro
antes da solicitação do transporte.

Para isso é necessário apre-
sentar, pessoalmente, os seguin-
tes documentos (original e cópia):
RG, CPF, Cartão SUS (frente e
verso), comprovante de vacina-
ção da Covid-19, comprovante de
residência atualizado, encami-
nhamento SUS do especialista de
Piracicaba, e encaminhamento
com data, horário e cidade do
procedimento/consulta. O SITSS
fica à rua Benjamin Constant,
2.265, Bairro Paulista. Para ou-
tras informações os telefones são
(19) 3417-1999 ou 3417-1989.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Fundo Social de Solidarie-
dade (Fussp), informa que as ativi-
dades da Central de Projetos serão
paralisadas nos dias 1º e 02/09,
amanhã e sexta-feira, por conta de
manutenção na rede elétrica do pré-
dio. Dessa forma, por conta da falta
de energia, a equipe da Central não
terá acesso ao sistema e à internet,
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Central de Projetos interrompe
atividades nos dias 1º e 2/09

impossibilitando os atendimentos
para cadastro e atendimento das or-
ganizações, além das ações de en-
trega de roupas. O único serviço
que será mantido será a entrega de
cestas básicas, serviço essencial,
que já estavam previamente agen-
dadas para os dois dias. Todas as
atividades retornarão normalmen-
te a partir de segunda-feira, 5.

A Hyundai Motor Brasil
apoia o “Projeto Pira Sem Fome”,
realizado pelo Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba
(Fussp). A iniciativa visa contri-
buir para a redução da fome e da
subnutrição de pessoas em vul-
nerabilidade por meio da distri-
buição de alimentos à população,
acompanhada por serviços soci-
oassistenciais do município e de
organizações da sociedade civil.

A fabricante sul-coreana de
automóveis começa a contribuir
com o projeto neste mês, por meio
da doação de 250 cestas básicas
que serão distribuídas ao longo
do ano. A compra dos alimentos
será feita com os recursos anun-
ciados durante a última Festa das
Nações, quando a Hyundai deu
início às celebrações de seus 10
anos de operação na cidade e no
Brasil. A montadora também con-
firmou, hoje, o apoio à ação para
2023 e 2024, com doações men-
sais que garantirão uma média de
150 cestas básicas para cada ano.

“A Hyundai entende a impor-
tância de exercer a solidariedade
e seu impacto positivo na socie-
dade e, pensando nisso, mobili-

Promovida pelo Fussp, iniciativa tem como objetivo a
arrecadação contínua de alimentos, que serão direcionados
para mais de 14 mil famílias em situação de vulnerabilidade

zamos também empresas parcei-
ras, entre fornecedores de servi-
ços e peças, incluindo as sedia-
das no parque automotivo de Pi-
racicaba, para contribuírem com
a ação. Somadas, as contribuições
de pelo menos 25 parceiros, tere-
mos outras 100 cestas básicas
doadas mensalmente ao Fussp
neste primeiro ano”, ressalta Ri-
cardo Martins, vice-presidente ad-
ministrativo da Hyundai para o
Brasil e Américas Central e do Sul.

O projeto foi lançado no co-
meço do mês de agosto e prevê a
adesão de empresas, de todos os
tamanhos e segmentos, e de pes-
soas físicas que possam contri-
buir mensalmente, por tempo
pré-determinado, com a doação
de cestas básicas ao Fussp.

Com a iniciativa, a Prefeitu-
ra de Piracicaba prevê a arreca-
dação contínua de cestas básicas,
que serão direcionadas para mais
de 14 mil famílias. O site oficial
do “Pira Sem Fome” pode ser
acessado pelo link http://pira.
sp.gov.br/semfome/ e os interes-
sados em contribuir podem ade-
rir ao projeto, mediante assina-
tura digital do Termo de Adesão.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), finalizou a instalação
de tecnologia 4G em todos os con-
troladores de semáforos do muni-
cípio. Com a nova tecnologia, to-
dos os 133 controladores dos 250
cruzamentos com semáforos do
município estão conectados com
a CIMM (Central Integrada de
Monitoramento e Mobilidade), no
2º andar do Centro Cívico.

“Com o 4G nosso trânsito está
mais inteligente. Aumentamos a
sincronicidade dos semáforos nas
principais avenidas, formando o
que chamamos de ‘onda verde’,
garantindo mais fluidez no trân-
sito”, explica Jane Franco de Oli-
veira, titular da Semuttran. “Nos-
so custo com manutenção de ca-
bos também vai diminuir, já que o
4G é uma tecnologia sem fio, e te-
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Prefeitura finaliza instalação de 4G em 133 semáforos
mos acesso à atualização – em
tempo real – da situação do tráfe-
go via Google”, complementa.

Ricardo Piton, responsável
pela CIMM, lembra que agora os
técnicos da Semuttran também
têm acesso aos controladores dos
semáforos via smatphone por
aplicativo, o que oferece mais agi-
lidade na tomada de decisões.
“Em caso de algum acidente ou
obra emergencial, por exemplo,
não será preciso que um técnico
vá até o local nem que volte ao
Centro Cívico, caso esteja na rua,
para reprogramar os semáforos
da região em questão, o que vai
ajudar para que o trânsito não
seja muito prejudicado”, observa.

Antes da implantação da
tecnologia 4G, a CIMM tinha
acesso pelo computador a 70%
dos controladores semafóricos
do município. Hoje tem a 100%.

Conexão garante mais sincronicidade no trânsito e
diminui trabalho de manutenção de cabeamento

Divulgação

Controladores semafóricos, por
exemplo, do bairro Santa Teresi-
nha e das avenidas Dois Córre-
gos e Rio das Pedras, locais que
apresentam grande fluxo de ve-

ículos, só eram acessados in loco.
“Hoje não precisamos mais sair
da CIMM e atravessar a cidade
caso um desses semáforos apre-
sentem problemas”, explica Piton.
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Área verde no Morumbi
poderá ter sistema de lazer

O vereador Marco Bicheiro
(PSDB) aguarda a manifestação
da Prefeitura sobre seu pedido
para a implantação de um siste-
ma de lazer em uma área verde
localizada na rua São Tomaz de
Aquino, próximo ao número 180,
junto ao bosque “Antônio Berto
Guidi”, no bairro Morumbi.

Na semana passada, o vere-
ador esteve no local a convite de
lideranças do bairro, para veri-
ficar a possibilidade da implan-
tação de uma pista de caminha-
da, uma academia ao ar livre,
bebedouros e iluminação públi-
ca. Ele oficializou o pedido, atra-
vés da indicação 2310/2022.

Segundo o parlamentar, o es-
paço é subutilizado e tem grande

potencial para ser desfrutado pela
comunidade. “Sei que isso envolve
custos, mas entendo que os benefí-
cios para as pessoas são muito
maiores do que qualquer investi-
mento nesse sentido”, considerou.

Bicheiro disse que, em um
primeiro momento, caso não
seja possível a implantação de
toda a infraestrutura sugerida
por ele, pelo menos a prefeitura
poderia instalar um campo de
futebol de areia, o que já permi-
tiria o uso daquele espaço.

“Todo mundo sabe que o es-
porte é um forte aliado da saú-
de, e nós, como agentes públicos,
temos a missão de possibilitar
que as pessoas tenham mais
qualidade de vida”, concluiu.

Pedido foi do vereador Marco Bicheiro em atendimento aos moradores

Divulgação
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Lar Franciscano realiza a 17ª Festa da Leitoa
Em comemoração aos 70 anos

do Lar Franciscano de Piracicaba,
a entidade organiza e realiza a 17ª
Festa da Leitoa – Sábado à Minei-
ra, que acontece no dia 1º de outu-
bro, a partir das 12 horas, no Clube
Atlético Piracicabano. Ainda res-
tam convites à venda, disponíveis
na secretaria do Lar, à rua Amapá,
210, Bairro Verde ou pelo telefone
(19) 2105-0250. O valor individual
é de R$ 75 (não inclui bebidas), cri-
anças menores de cinco anos não
pagam e o evento é presencial.

O evento tornou-se tradicio-
nal na cidade, não só pelo cardá-
pio apetitoso e bem preparado, mas
por somar esforços de cerca de 80
voluntários em um único dia. Ou-
tro grande atrativo é o leilão de
prendas, uma diversão à parte.

No cardápio da Leitoada do
Lar tem leitoa à pururuca, fran-
go à passarinho, farofa, tutu de
feijão e arroz, tudo servido à von-
tade. Bebidas serão vendidas à
parte no local, onde acontecerá
o sorteio de uma bicicleta entre
os participantes. O estaciona-
mento no local, com entrada pela

rodovia Geraldo de Barros (Pi-
racicaba-São Pedro), é opcional.

Esse ano a festa volta a ser
presencial, terá música ao vivo
para animar o público e a comida
somente será servida no local, não
haverá marmitex. “A Leitoada des-
se ano faz parte das comemorações
dos 70 anos de fundação do Lar.
Um evento importante para levan-
tar recursos para as manutenções
necessárias”, destaca o presidente
da entidade, Lucas Trivelato.

LEILÃO DE PRENDAS -
Conduzido pelos conhecidos leilo-
eiros Roque Valério e Pedro Mar-
chini, o leilão da Leitoada do Lar
não está para brincadeira esse ano,
como comentam os voluntários.
Na lista das rodadas estão itens
consideráveis, como furadeira,
churrasqueira, alexa, fogão, gela-
deira, caixa de som, lavadora de
alta pressão, máquina de café,
microondas, air fryer, TV 32 pole-
gadas. Há prendas mais simples (po-
rém não menos apreciadas), como
cooler, chopeira e leitoa assada.

Também não faltam prendas
curiosas e que costumam levan-

tar muita concorrência, como as
camisetas oficiais (e às vezes au-
tografadas) de times de futebol:
Santos, São Paulo, Palmeiras, Co-
rinthians e XV de Piracicaba.
Para se ter uma ideia, antes da
pandemia, uma camiseta do Co-
rinthians foi arrematada por cer-
ca de R$ 5 mil. “O Lar agradece”,
brinca Trivelato. Quem estiver na
festa poderá dar lances de dife-
rentes valores para aquisição dos
itens oferecidos nas rodadas.

A 17ª Festa da Leitoa – Sábado
à Mineira do Lar Franciscano de
Piracicaba conta com os seguintes
apoiadores: Unimed Piracicaba,
Rádio Difusora FM 102,3 e AM 650,
Associação U-Mió-Du-Boi, CiroCar,
Spa das Sobrancelhas, IdeeLab Bio-
tecnologia, Abtech Cursos Profissi-
onalizantes, Valério Materiais Elé-
tricos, Paulo Imobiliária, Tecnal,
Policrom, JCC Digital, Lab Import,
Meso Carreira e Gestão, Friso de
Ouro Festas e JJR Supermercados.

LAR FRANCISCANO - O
Lar Franciscano de Piracicaba aco-
lhe e assiste crianças e adolescen-
tes até os 18 anos de idade desde

1952. São pessoas que tiveram seus
direitos violados por diferentes mo-
tivos e na entidade recebem prote-
ção e cuidado adequados, com o
intuito principal de proporcionar o
retorno ao contexto familiar e,
quando isso não é mais possível,
disponibilizá-las à adoção, passan-
do pela oportunidade de progra-
mas de apadrinhamento. O Lar
desenvolve programa de volun-
tariado por projetos. Informa-
ções com a coordenação pelo
WhatsApp (19) 9.9713-7459 ou
pelo site www.larfranciscano.
org.br. Siga o Lar no Instagram:
@larfranciscanodepiracicaba.

SERVIÇO
Convites para a 17ª Festa da
Leitoa – Sábado à Mineira do
Lar Franciscano de Piracica-
ba estão à venda na secreta-
ria da entidade, à rua Amapá,
210, Bairro Verde ou pelo tele-
fone (19) 2105-0250. O valor
individual é de R$ 75 (não in-
clui bebidas) e o evento presen-
cial acontece no dia 1º de outu-
bro, a partir das 12 horas, no
Clube Atlético Piracicabano.
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Secretário realiza visita técnica
ao Teatro Dr. Losso Netto
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1º Salão do Imóvel de Piracicaba
movimentará mercado imobiliário
Evento já tem confirmados 20 estandes, que reunirão lançamentos
de construtoras, instituições financeiras e fornecedores

O Grupo G & A, em parceria
com  o Sinticompi (Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias da
Construção e do Mobiliário de Pi-
racicaba), promove nos dias 25, 26
e 27 de outubro o 1º Salão do Imó-
vel de Piracicaba, que movimenta-
rá o mercado imobiliário na cida-
de, tanto em vendas de imóveis
como o de materiais da construção
civil e tratará das novas tecnologi-
as para os profissionais do setor
da construção civil. O evento, que
tem o patrocínio do Grupo Mane-
toni e Unimed, e apoio da Associ-
ação dos Engenheiros e Arquite-
tos de Piracicaba (AEAP), será re-
alizado no Espaço Beira Rio, lo-
calizado na rua do Vergueiro, 78,
e será marcado ainda workshop
e apresentação de inúmeros imó-
veis e terrenos de médio e alto
padrão, tanto em condomínios
horizontais como verticais na ci-
dade. O horário do workshop será
das 9 às 15 horas, enquanto que
a abertura dos stands, nos dias
25 e 26, respectivamente, terça-fei-
ra e quarta-feira, das 14 às  22, en-
quanto que no dia 27, quinta-fei-
ra, das 14 às 20 horas. A entrada
é 1 kg de alimento não perecível.

O1º Salão do Imóvel de Piraci-
caba já tem confirmados 20 estan-
des, que reunirão lançamentos das
principais construtoras, como tam-
bém instituições financeiras e for-
necedores da construção civil, as-

sim como de imobiliárias que apre-
sentarão imóveis já à disposição no
mercado imobiliário da cidade. De
acordo com  a diretora do Grupo G
& A, Ana Caroline de Toledo, o 1º
Salão do Imóvel de Piracicaba tem
a finalidade de propiciar oportu-
nidades de negócios, tanto na
compra de imóveis prontos, assim
como oferta de imóveis em  cons-
trução e também de materiais para
obras. “Será uma grande oportu-
nidade de captação de cliente para
as empresas, assim como de mos-
trar tendências de mercado, ca-
pacitação de profissionais e ne-
twork”, conta Ana Caroline.

Já Milton Costa, presidente
do Sinticompi, destaca que este
evento apresentará, ainda, as
novidades no setor da constru-
ção civil, que está passando por
grandes transformações tecno-
lógicas. “Trata-se da profissão do
futuro e os profissionais que atu-
am no setor também precisão es-
tar qualificados para estas mu-
danças que estão surgindo e que
serão apresentadas nos work-
shops”, enfatiza Milton Costa.

O 1º Salão do Imóvel de Pira-
cicaba, que inicialmente estava pre-
visto para meados de julho, foi
transferido para outubro em fun-
ção de agenda dos próprios parti-
cipantes, garantindo assim que seja
um sucesso tanto de produtos a
serem ofertados como de oportu-

nidades de negócios. Com isso, Ana
Caroline e Milton Costa dizem que
será possível potencializar ainda
mais oportunidades de negócios
no ramo imobiliário, sendo um
espaço voltado a oferecer o que
há de mais atrativo no mercado
imobiliário e da construção civil
em Piracicaba, o que também
contribuirá para  a geração de
mais oportunidades de empregos
no setor da construção civil, assim
como a apresentação das novida-
des no setor da construção civil.

O 1º Salão do Imóvel de Pira-
cicaba garantirá ainda ao visitante

atendimento personalizado e hu-
manizado, e abrindo aos exposito-
res a oportunidade de negócios com
um público que busca tanto o pri-
meiro imóvel, mas principalmente,
o que quer dar um upgrade, pas-
sando a residir em um imóvel mais
amplo e com mais opções de lazer.
“O diferencial é que nesse salão o
visitante poderá ter, em um único
espaço,  inúmeras ofertas de imó-
veis e inclusive propostas de negó-
cios, que possibilitarão morar cada
vez melhor com sua família, seja
em condomínios horizontais ou
verticais”, conta Ana Caroline.

Ana Caroline de Toledo, do Grupo G & A, e Milton Costa, do Sinticompi,
firmaram parceria para o 1º Salão do Imóvel de Piracicaba

Divulgação

O secretário interino da Secre-
taria Municipal da Ação Cultural
(Semac), Hermes Balbino, reuniu-
se com funcionários do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto em visi-
ta técnica para discutir melhorias
necessárias para suprir deficiênci-
as encontradas no prédio em de-
corrência de desgastes temporais.

De acordo com Balbino, a
parte estética do espaço é impor-
tante e também receberá a devi-
da atenção posteriormente. Con-
tudo, a principal ação agora é
suprir demandas para a manu-
tenção adequada do local. “So-
mente ouvindo as pessoas que tra-
balham aqui é que conseguiremos
saber e resolver os problemas apre-
sentados para que a realização de
shows e espetáculos continuem
sendo feitas com qualidade e se-
gurança, tanto para os artistas
como para os espectadores em ge-

Divulgação

Hermes Balbino, interino da Semac, conversou com funcionários
para analisar demandas necessárias para melhoria do espaço

ral”, explica o secretário, que tam-
bém comanda a Pasta de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras.

E completa: “A história do Te-
atro Dr. Losso Netto desponta a
cultura piracicabana. Sendo um
importante polo artístico da cida-
de, o local merece toda a nossa
atenção, tanto para a realização de
reparos, como para melhorias cons-
tantes que garantam a qualidade
dos espetáculos nacionais e inter-
nacionais que optam por serem rea-
lizados aqui”, enfatiza o secretário.

O Teatro Municipal Dr. Los-
so Netto foi fundado em 19 de
agosto de 1978. Denominado
inicialmente como Teatro Muni-
cipal de Piracicaba, o espaço pas-
sou a chamar-se Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto em abril de
1993, em homenagem ao reno-
mado jornalista e médico piraci-
cabano Fortunato Losso Netto.
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Vereador acompanha técnicos
da Semuttran em visita ao bairro

O vereador Aldisa Vieira
Marques, o Paraná, acompanha-
do do Chefe de Gabinete Lucas
Fillietaz, esteve, na tarde dessa
terça-feira (30), na rua Dr. João
Conceição, no Bairro Paulicéia,
para analisar a possibilidade de
pintura de faixa para travessia de
pedestres nas imediações da sede
da Igreja Assembleia de Deus –
Ministério Belém, de mudanças
na mão de direção da via e sobre
a instalação de uma rotatória
com a Travessa Etamir José Fer-
rari, um pouco mais à frente.

A visita foi acompanhada por
um engenheiro e um agente de ope-
rações de trânsito da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transportes),
pelo advogado e pastor Dr. Newsley

Assessoria Parlamentar

Paraná acompanhou a análise feita por técnicos da Semuttran
para instalação de faixa de travessia de pedestres,
mudanças de mão em via e instalação de rotatória

Moura e pelos evangelistas Pau-
lo Biadola e Ebenezer Pereira.

Os servidores levaram e apre-
sentaram os projetos dessas ben-
feitorias ao parlamentar e também
aos membros da igreja, previstas
para serem realizadas em breve. As
melhorias já haviam sido solicita-
das por Paraná por meio dos ofíci-
os nº 231 de 2021 e nº 299 de 2022,
encaminhados para a Semuttran.

“Esses melhoramentos viários
irão ajudar e muito o trânsito nes-
sa região, garantindo muito mais
tranquilidade e segurança para
toda a população, principalmente
para os pedestres que atravessam
essas vias, pois os motoristas de-
senvolvem altas velocidades, cau-
sando transtornos e riscos aos
mesmos”, comentou o vereador.

Piracicaba é uma cidade pri-
vilegiada e foi escolhida para re-
ceber um novo salão de festas: o
Espaço Pitaya Eventos. O local foi
especialmente construído para
promover uma ambientação di-
ferenciada para aniversários, ca-
samentos, confraternizações em-
presariais e demais comemora-
ções. A inauguração do local será
no dia 20 de setembro, às 19h30.

Localizado no bairro Unileste,
o salão acomoda até 200 pessoas,
dispõe de área externa arborizada
e ambientada, ampla cozinha pla-
nejada com churrasqueira, um
cantinho especial para instalação
de DJ e estacionamento para 70
carros. O Espaço Pitaya Eventos é
climatizado e segue todas as nor-
mas e padrões de segurança.

“Criamos um espaço aconche-
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Espaço Pitaya Eventos é o novo salão de festas de Piracicaba

A área externa do Espaço Pitaya Eventos possui um
paisagismo integrado com projeto moderno do salão

Divulgação

gante, com arquitetura moderna e
rodeado de vidros que dão leveza
ao ambiente. Cada detalhe do Es-
paço Pitaya oferece de forma sin-
gular opções de decoração e layout
de acordo com cada tipo de even-
to”, comenta Silvio Dutra, proprie-
tário do Espaço Pitaya Eventos.

A área externa possui um
paisagismo integrado com pro-
jeto moderno do salão, além de
contar com um pergolado ide-
al para realização de cerimô-
nias ao ar livre e espaço para
instalação de brinquedos.

SERVIÇO
Espaço Pitaya Eventos  (Tra-
vessa Adelino Gomes Dantas,
301 | Bairro Unileste). Telefo-
ne para contato e agendamen-
tos: 19 97409-7200 (Silvio).

SOLIDARIEDADE
O Caphiv (Centro de Apoio a
HIV/Aids e Hepatites Virais) re-
cebeu, como doação, cerca de
15 mil itens doados pelo Colé-
gio Tales de Mileto. Os materi-
ais foram arrecadados duran-
te a GincaTales, uma gincana
que envolveu os estudantes do
Ensino Fundamental 2 até o
Ensino Médio, que se organi-

zaram em equipes para reco-
lher alimentes, como leite, e
também produtos de higiene.
“Nós ficamos muito felizes
pela doação, que será muito
bem utilizada em nossos pro-
jetos, atendendo pessoas
que realmente precisam des-
te auxílio”, disse o presidente
do Caphiv, Paulo Soares.

Divulgação

A vereadora Ana Pavão (PL)
participou do 30º Congresso Naci-
onal das Santas Casas e Hospitais
Filantrópicos, realizado entre os
dias 23 a 26 de agosto, no Distrito
Federal.  O evento reuniu provedo-
res, diretores, médicos, advogados,
administradores, gestores do SUS
e profissionais de saúde do País.

O encontro foi realizado pela
CMB (Confederação das Santas
Casas de Misericórdia, Hospitais e
Entidades Filantrópicas) e os temas
em debate foram norteados pela
assistência e política do SUS, finan-
ciamento, atenção hospitalar,
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Vereadora participa de congresso
sobre hospitais filantrópicos

sustentabilidade e discussões que
planejaram ações futuras a partir
de análise da realidade atual.

“Os hospitais filantrópicos
são indispensáveis para o desen-
volvimento das políticas de saú-
de pública no Brasil, por isso é
essencial evoluir”, destaca Ana
Pavão. “É indispensável partici-
parmos deste evento. Além do
networking, ficamos por dentro
dos acontecimentos”, conclui.

Representantes da Santa
Casa de Piracicaba e do Hospi-
tal Fornecedores de Cana tam-
bém estiveram no evento.

A Prefeitura de Piracicaba
realizou ontem, 31, o pagamento
do reajuste referente a 3,17% aos
servidores municipais, retroati-
vo a 1º/07. A lei nº 9.767, que
dispõe sobre a recomposição sa-
larial dos 3,17%, foi publicada em
26/08 no Diário Oficial. O per-
centual faz parte da proposta da

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Prefeitura paga reajuste
de 3,17% aos servidores

Prefeitura para reajuste da in-
flação acumulada nos dois últi-
mos anos em quatro parcelas:
10,56% (1º/03/2022); 3,17% (1º/
07/2022); 3,17% (1º/07/2023) e
3,16% (1º/03/2024). A proposta
foi aceita pelo Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Pira-
cicaba após assembleia geral.
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Centro Cultural Zazá realiza formatura
Com 30 horas de treinamento gratuito, o curso, totalmente apostilado, ofereceu várias técnicas específicas de restaurante

Visando a capacitação e in-
clusão dos novos formandos ao
mercado de trabalho gastronômi-
co, o Centro Cultural Zazá, em
parceria com a Corsi Consultoria
e Treinamentos e com a Churras-
caria Cupim do Tchê, formou cer-
ca de 20 alunos na terça-feira, 30,
no curso de garçom oferecido du-
rante todo o mês de agosto. A
maioria dos participantes está in-
serida no mercado de trabalho.

Com 30 horas de treina-
mento gratuito, o curso, total-
mente apostilado, ofereceu vári-
as técnicas específicas de restau-
rante habilitando os participan-
tes para o conhecimento prático,
facilitando o desempenho das
funções dos futuros profissionais
com aprendizados sobre a arte da
hospitalidade e gastronomia.

De acordo com Evandro
Zampieri, sócio-proprietário da
Churrascaria Cupim do Tchê,
que apoiou a iniciativa e onde
ocorreram as aulas práticas, há
um déficit dessa profissão e
uma grande demanda, seja em Aulas beneficiaram 20 alunos e maioria já está inserida no mercado de trabalho

Divulgação

bares ou restaurantes. “A ideia
foi muito bacana, capacitar
profissionais para uma profis-
são que tem mão de obra es-
cassa, gerando emprego e ren-
da. Geralmente, temos que con-
tratar e ensinar ao mesmo tem-
po. Agora, com novos forman-
dos, com certeza já absorveremos
muitos desta turma”, afirma.

Segundo o orientador e pro-
prietário da Corsi Consultoria e
Treinamentos, Rômulo Corsi, o
mercado de trabalho na área
gastronômica cresceu 20% no pe-
ríodo pós-pandemia, e agora a
demanda será muito maior por
profissionais qualificados deste
segmento. “O conhecimento
transforma. Piracicaba acolhe
muito bem essa mão de obra.
Com este projeto educacional e
sociocultural conseguimos capa-
citar e inserir várias pessoas nas
áreas de gastronomia, hospitali-
dade e hotelaria que saem prati-
camente empregadas”, explica.

FEEDBACK - Para a aluna
Ivani Pessato, o curso foi excelente

com um ótimo conteúdo. “O Rô-
mulo conseguiu repassar todo co-
nhecimento e competência que ele
tem. No Cupim do Tchê adquiri-
mos conhecimento de campo, atu-
amos na prática, foi sensacional.
Se precisar pleitear alguma vaga
de trabalho vou tranquila, confi-
ante. Pois com o conhecimento que
a gente adquiriu dá para encarar
qualquer situação”, garante.

O diretor do Centro Cultural
Zazá, Jorge Alexandre, se emocio-
na quando fala da iniciativa con-
cluída presenciando a entrega dos
certificados aos formandos. “A re-
alização é muito grande por ter
oferecido um curso caro gratuita-
mente e inserido esse pessoal no
mercado. É emocionante ver uma
ideia realizada que beneficiará tan-
tas pessoas, tantas famílias. Agra-
decemos ao Rômulo que acatou
a ideia e ao Cupim do Tchê que
nos apoiou. Foi um sucesso, e
queremos expandir ainda mais,
talvez até em outros bairros para
que possamos beneficiar muito
mais pessoas”, pondera Jorge.
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Boca saudável
evita colesterol alto

Nem todo mundo sabe, mas existe uma
relação direta entre boca saudável e coleste-
rol sob controle. O colesterol é um tipo de gor-
dura do nosso organismo, um componente
estrutural das membranas celulares em nos-
so corpo que está presente no coração, cére-
bro, fígado, intestinos, músculos, nervos e pele.

Por meio do colesterol o corpo produz
alguns hormônios que auxiliam na digestão
das gorduras. No entanto, ao circular no san-
gue em níveis elevados representa um risco
à saúde, podendo levar a doenças cardiovas-
culares, pressão alta, entupimento das veias
e até causar infarto e derrame (AVC).

Segundo o cirurgião-dentista Keller de
Martini (coordenador da Comissão de Odon-
tologia Hospitalar do Conselho Federal de
Odontologia), existem hoje muitos trabalhos

evidenciando a ligação entre a falta de higi-
ene oral e enfermidades do coração como
infarto e endocardite, entre outras.

Dr. Keller explica que a nossa boca aloja
inúmeras bactérias. Por isso, quando não há
uma boa higiene bucal, ocorre a formação da
placa bacteriana sobre os dentes, que podem
trazer agravos sistêmicos aos pacientes. "Os
maiores agravos que podemos ter na cavida-
de bucal devido a essa formação da placa bac-
teriana são cáries, gengivite e periodontite. E,
por meio destas, as bactérias podem cair na
corrente sanguínea chegando até o coração,
colonizando as válvulas e provocando doen-
ças como aterosclerose, AVC e infarto".

O mais importante para que as pesso-
as mantenham um nível ideal de colesterol
é levar uma vida saudável.

A tradicional Família Veneno
fará apresentações gratuitas no
Teatro Erotides de Campos (Tea-
tro do Engenho) do espetáculo Ca-
çadores de Drácula, nos dias 8, 9 e
10/09, às 20h. Os ingressos gratui-
tos podem ser retirados a partir de
hoje, 1º, das 13h às 17h, de segunda
a sexta, na bilheteria do Teatro.

Com a arte circense piracica-
bana que marcou época na cidade,
a Família Veneno procura manter
a chama viva do circo através do
teatro, apresentando espetáculos
que homenageiam a história do
município desde a década de 1950,
fazendo os piracicabanos valoriza-
rem o passado, provocando ações
para a preservação dessa história.

De acordo com Rico Veneno,
a Família Veneno, apesar de ter en-
cerrado as atividades circenses em

Apesar de ter encerrado as atividades circenses em 1990, a Família Veneno
continuou se apresentando nos teatros seus espetáculos hilários

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO     DODODODODO E E E E ENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO

Circo do Veneno apresenta “Caçadores de Drácula”
Espetáculo será nos dias 8, 9 e 10/09, às 20h; ingressos gratuitos podem ser retirados a partir de hoje, 1º, das 13h às 17h, na bilheteria do Teatro

Divulgação

1990, continuou apresentando nos
teatros seus espetáculos hilários.
“Em 2022, o Circo do Veneno com-
pleta 31 anos de teatro. Essa feliz
ideia de apresentar peças teatrais
com o espírito circense e da brinca-
deira provoca o sorriso aberto de
crianças, jovens e adultos”, diz.

O Circo do Veneno foi berço
de grandes nomes da música bra-
sileira, como Milionário & José Rico,
João Mineiro & Marciano, Cezar
& Paulinho, Tonico & Tinoco, Cra-
veiro & Cravinho, Chiãozinho &
Xororó entre outros famosos no-
mes do meio artístico musical.

Segundo Rico, este ano a co-
média com três apresentações
contará com a participação de
mais de 25 integrantes da Família
Veneno, e além disso está com um
novo cenário, incluindo um pai-

nel de LED de 3 x 8, trazendo a
tecnologia para o mundo do circo.
“Com a presença marcante de pa-
lhaços a alegria é garantida em
mais de uma hora de apresenta-
ção. A Família Veneno resgata,
através do teatro, a emoção e o
riso que só o circo pode proporcio-
nar para toda a família”, destaca.

SERVIÇO
Circo do Veneno, dias
08,09,10/09, às 20h. No Tea-
tro Erotides de Campos (Te-
atro do Engenho). Entrada
franca. Ingressos devem ser
retirados a partir de hoje, 1º,
das 13h às 17h, na bilhete-
ria do Teatro, sendo opcio-
nal a doação de 1 litro de lei-
te que será doado à Campa-
nha Pira Sem Fome do Fussp
(Fundo Social de Solidarieda-
de de Piracicaba). Livre.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial 10/2022
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS.
Data da Sessão Pública: 15 de setembro de 2022. Horário de Início da Sessão
Pública: 14:00 horas. Local: sede administrativa do SAAESP, sita à Rua Malaquias
Guerra, nº 37, Centro, São Pedro, Estado de São Paulo.
O SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO, torna público
para conhecimento dos interessados, que no local, data e horário indicados, realiza-
rá licitação na modalidade Pregão Presencial, objetivando o REGISTRO DE PRE-
ÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS. O edital completo poderá ser retirado no
endereço supracitado ou através do site do SAAESP (www.saaesp.sp.gov.br), aces-
sando a opção "Licitações" na página principal. Não serão enviados editais pelo
correio ou por e-mail. São Pedro, 31 de Agosto de 2022.
DANILO DE ALBUQUERQUE - Diretor Presidente do SAAESP

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555

PROFª MARIA DO CARMO NE-
GRETTI ROZATI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 53 anos, filha
dos finados Sr. Jose Cherubim Ne-
gretti e da Sra. Antonia Taranto Ne-
gretti, era casada com o Sr. Francis-
co Vicente Rozati; deixa os filhos:
Camila Gabrieli Rozati, casada com o
Sr. Jeferson Rozati e Diego Negretti
Rozati. Deixa o neto Angelo, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal de Saltinho/SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HERMINIA POLI MASCHIE-
TO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 92 anos, filha dos finados

Sr. Paulino Poli e da Sra. Juditta Pun-
tin, era viúva do Sr. Antonio Maschi-
eto; deixa os filhos: Irineu Maschie-
to, casado com a Sra. Maria Apare-
cida Mariano Maschieto; Ademir
Maschieto, já falecido, deixando vi-
úva a Sra. Aparecida do Carmo
Maschieto; Iraide Maschieto Rodri-
gues, viúva do Sr. Cesario Rodri-
gues; Maria Leila Maschieto da Sil-
va, viúva do Sr. Alicio da Silva e
Antonio Donizete Maschieto, já fa-
lecido. Deixa netos, bisnetos, tata-
raneta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 13h00
da sala “B” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GENY ZAMBÃO BELTRAME
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 92 anos, filha dos finados
Sr. Hermes Zambão e da Sra.
Maria Castelari, era viúva do Sr.
Adail Antonio Beltrame; deixa os
filhos: Ana Maria Bonini, casada
com o Sr. Luiz Humberto Bonini;
Silvio Carlos Beltrame, casado
com a Sra. Vera Lucia Iuchi; Ed-
neia Beltrame, casada com o Sr.
Luiz Alberto Perina; Julio Cesar
Beltrame, casado com a Sra. Sil-
vana Cau; Magali Beltrame; Marli
Beltrame Alves Maria, casada com
o Sr. Sebastião Aparecido Alves
Maria e Hermes Ernesto Beltrame,
casado com a Sra. Lucilene de Al-
meida Beltrame. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado

hoje, saindo o féretro às 09h00
do Velór io Municipal  de Tupi,
para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE LUIZ ALVES BORBA fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava
55 anos, filho do Sr. Jose Borba da
Silva, já falecido e da Sra. Josefa
Alves de Oliveira Silva; deixa o fi-
lho: Luiz Henrique Borba. Deixa ir-
mãos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30 da
sala 01 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS SANDALO
faleceu anteontem nesta cidade,
contava com 91 anos de idade e
era casado com a Sra. Luzia Andia
Sandalo. Era filho dos finados Sr.
Luiz Sandalo e da Sra. Ottilia Fedri-
zzi.  Deixa filhas, netos, demais pa-
rentes e amigos.  O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório Stan-
dard do Cemiterio Parque da Ressur-
reição para o Cemiterio Parque da
Ressurreição. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO DE CAMARGO fale-
ceu ontem nesta cidade, contava
com 75 anos de idade e era casado
com a Sra. Zudenir Franceto de
Camargo. Era filho dos finados Sr.
João de Camargo e da Sra. Dolores
Quadrado Salles. Deixa os filhos:
Andre Luis de Camargo, Claudia
Rosana de Camargo, falecida, San-
dra Regiane de Camargo Roncato e
Rodrigo de Camargo. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem às 15:00
hs, saindo a urna mortuária do Velo-
rio “C” do Cemiterio Parque da Res-

surreição, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ARMELINDA ROSA COSTA
faleceu ontem nesta cidade, conta-
va com 85 anos de idade e era viu-
va do Sr. Horonço Costa Neto. Era
filha dos finados Sr. Benedito Rosa
e da Sra. Anna de Souza. Deixa os
filhos: Aparecida Donizete Costa
Cardoso, Miguel Costa Neto e Be-
nedito Aparecido Costa. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 02, para o Cemiterio
da Saudade. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NEUSA HANSER GONÇAL-
VES faleceu anteontem nesta ci-
dade, contava com 92 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Antonio Gon-
çalves. Era filha dos finados Sr.
Max Hanser e da Sra. Elisa Hell-
meister. Deixa os filhos: Max Anto-
nio Gonçalves, Paulo Roberto Gon-

çalves, Carlos Sidnei Gonçalves e
Maria Gorete Gonçalves. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. O velório ocorreu ontem
das 7:30 hs até às 14:00 hs na Sala
“D” do Cemitério Parque da Res-
surreição, seguindo o feretro para
a Cerimônia de homenagens pós-
tumas as 15:00 hs no Salão Nobre
do Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ENEIDA MARIA PEIXE fale-
ceu anteontem nesta cidade, con-
tava 59 anos de idade e era filha
dos finados Sr. Antonio Peixe Fi-
lho e da Sra. Marcia Peixe. Deixou
o filho:  Rafael Antonio Peixe. Dei-
xa ainda demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 14:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade
– Sala 07, para o Cemiterio da Sau-
dade. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NILZA SILVA faleceu ontem
nesta cidade, contava com 90

anos de idade e era filha dos fina-
dos Sr. João Silva Filho e da Sra.
Emília Vieira Silva. Deixa os irmãos:
José Maria da Silva e Luís da Sil-
va. O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs, saindo a urna
mortuaria do Velório da Saudade
– sala 07, para o Cemitério da Sau-
dade. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO RODRIGUES DE MATOS
faleceu ontem na cidade de São
Pedro contava 80 anos de
idade.Era filho dos finados Sr.Mario
Rodrigues de Matos e da Sra.Maria
da Conceição Teles Matos. Deixa
os filhos: Lucelia, Lucelio, Lucin-
da, Lucila e Lucilene (falecida).
Deixa netos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 15:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –sala1
seguindo para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família. . Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.
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Desfile marca os 200 anos
da Independência do Brasil
Em novo trajeto, em 2022 o evento acontece na avenida Independência,
com início na rua 13 de Maio, seguindo para a rua Moraes Barros

Após dois anos sem ser reali-
zado devido à pandemia da Co-
vid-19, com o tema: 200 anos da
Independência do Brasil, a Prefei-
tura de Piracicaba se prepara para
a realização de mais um desfile cí-
vico de 7 de Setembro. O evento
deste ano será realizado a partir
das 8h, na avenida Independên-
cia, com início na rua 13 de Maio,
seguindo até a Moraes Barros, com
dispersão na rua Silva Jardim, nas
imediações do Estádio Barão de
Serra Negra, no Bairro Alto.

Contando com a participa-
ção de 77 escolas da Rede Muni-
cipal de Educação, além de enti-
dades, Exército, e o desfile mo-
torizado da Polícia Militar, Guar-
da Civil, Polícia Civil, Corpo de

Bombeiros, Linha de Saúde, Clu-
be dos Jipeiros, Acipi, o desfile
cívico de 2022 somará mais de
8.000 mil pessoas e 60 veículos.

Conforme instrução da co-
missão organizadora do evento,
estão vedadas, durante a realiza-
ção do desfile, manifestações re-
ligiosas, a presença de pessoas
com placas, distribuição de pan-
fletos de partidos políticos e apre-
sentação de evolução frente ao
palco das autoridades. Essas me-
didas foram tomadas para que o
desfile transcorra dentro das
normalidades de horário devido
ao grande número de participan-
tes, em sua maioria, crianças.

SERVIÇO - Ao público, es-
tarão disponíveis pontos de água

durante todo o percurso, con-
tando com bebedouros em pon-
tos estratégicos na Avenida In-
dependência e na rua Moraes
Barros, além da Praça da Sapu-
caia. Além disso, bebedouros e
banheiros do Ginásio Municipal
de Esportes Waldemar Blatkau-
skas e do Ginásio de Esportes
José de Oliveira Garcia Neto,
além das mesmas estruturas no
Estádio Barão de Serra Negra.

A segurança do evento será
realizada pela Guarda Civil Mu-
nicipal e pela Polícia Militar, além
das equipes do Corpo de Bombei-
ros e Samu estarem de prontidão
para qualquer ocorrência. As
equipes do Departamento de Saú-
de do Escolar, vinculadas à Se-

cretaria Municipal de Educação,
estarão em pontos estratégicos no
início e final do percurso do desfi-
le com equipes para atender casos
emergenciais e outros serviços.

INTERDIÇÕES – Com ori-
entação de agentes de trânsito da
Secretaria Municipal de Trânsito
e Transportes (Semuttran), a ave-
nida Independência será interdi-
tada para o trânsito de veículos
nas duas mãos, a partir das 6h
do dia 07/09, entre as ruas Vo-
luntários de Piracicaba e rua
Moraes Barros. Além disso, ha-
verá bloqueio parcial das ruas São
José, Prudente de Moraes, Aqui-
lino Pacheco, Treze de Maio e Sil-
va Jardim. A previsão é que o
trânsito seja liberado às 13h.
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Vereador propõe PL para
carteira de identificação
“A proposta de identificação para quem tem TEA (Transtorno do Espectro
Autista) vai contribuir para a própria sociedade”, defende o vereador Max

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Câmara apresenta moções,
indicações e requerimentos

O vereador Max Prestes dos
Santos (União Brasil) apresentou
nesta 25ª sessão ordinaria da
Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras, Projeto de Lei para institui-
ção da Carteira de Identificação
da Pessoa com Transtorno do
Espectro Autista (CIPTEA).

Destinada a garantir aten-
ção integral,  prioridade no
pronto atendimento e no acesso
aos serviços públicos e privados,
em especial nas áreas da saúde,
educação e assistência social.

O projeto de lei leva em
consideração a Lei Federal n.
13.927, de 8 de janeiro de 2020,
que criou a Carteira de Identi-
ficação da Pessoa com Trans-
torno do Espectro Autista.

“A proposta de identificação
para o portador da TEA (Trans-
torno do Espectro Autista) vai
contribuir para os portadores,
suas famílias e a própria socieda-
de, garantindo prioridade no
atendimento em órgãos públicos
e privados”, asseverou Max.

Além deste PL apresentado,
que agora seguirá os trâmites da
Casa, o vereador também inseriu
no Expediente da sessão, Indica-
ções ao Executivo Municipal. Max
solicitou a realização de  um “Ar-
rastão de limpeza”, pelo menos
uma vez por mês em nossa cida-
de e estudos para instalação de
sistema de monitoramento por
câmeras nos pontos estratégicos
nas Ruas do centro da cidade.

Projeto segue a Lei Federal 13.927 que criou a Carteira de Identificação
da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista (CIPTEA)

Divulgação

Durante o Expediente da
25ª sessão da Câmara Munici-
pal de Rio das Pedras, que ocor-
reu neste último dia 29, os vere-
adores Joaquim Afonso (PSB),
José Roberto Henrique (PSB) e
Edison Donizete Marconato
(PSDB) participaram apresen-
tando Indicações e Requerimentos,
além da utilização da Tribuna.

O vereador José Roberto
Henrique (Zé do Paulo) inseriu
na sessão as petições para insta-
lação de uma academia ao ar li-
vre e um parque infantil, na área
de lazer no bairro Núcleo Jose
Ângelo Montagnani (CDHU).

Já o parlamentar Edison Do-
nizete Marconato solicitou à Ad-
ministração Municipal a constru-
ção de uma Canaleta na Rua La-
zaro de Almeida esquina com as
Rua Celeste Bianchim Merloto,
para conduzir a água que escor-
re constantemente nesta rua.

Joaquim Afonso, utilizou a
Tribuna para comentar sua Indi-
cação que pediu a estudos para vi-
abilizar e terceirizar o serviço de
manutenções das estradas muni-
cipais e rurais de competência do
município, tendo em vista que as
estradas necessitam de constan-

te manutenção devido ao grande
fluxo no trafego de veículos.

Aproveitou e justificou tam-
bém os motivos para seus Requeri-
mentos. Em um deles, Joaquim
questionou a existência de contra-
to ou termo de concessão com a
empresa Nenê Veículos, para onde
são recolhidos os veículos apreen-
didos que estão em desacordo com
a legislação vigente e, em caso afir-
mativo, qual o período da conces-
são cedida, com envio de cópia
do contrato ou termo, informan-
do a data de início e seu término.

Em outro Requerimento, o ve-
reador pediu informações se atual-
mente existe algum contrato ou ter-
mo de concessão com a empresa res-
ponsável pelo Cemitério Parque da
Paz; qual o procedimento para aqui-
sição de terrenos e valores cobra-
dos e qual o período da concessão?

Concedida por todos os ve-
readores da Casa, também foi
apresentada Moção de Congratu-
lações e Aplausos ao Padre An-
selmo Cardoso Martiniano, pelo
brilhante trabalho que vem desen-
volvendo junto a Paróquia Senhor
Bom Jesus na cidade de Rio das
Pedras, que foi concedida por to-
dos os vereadores da Casa.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Vanessa Botam apresenta
requerimentos e indicações

A vereadora Vanessa Stocco
Botam (PV) apresentou na 25ª ses-
são da Câmara Municipal de Rio
das Pedras, quatro Indicações, dois
Requerimentos de Informações e
utilizou a Tribuna Livre para apre-
sentar considerações sobre seus
pleitos, além de trazer a público a
resposta do Executivo a Requeri-
mento anterior de sua autoria.

Vanessa solicitou nesta sessão
que sejam efetuados reparos na
rede de esgoto situada às margens
do Ribeirão Tijuco Preto ao final
da Rua Vitório Hansen, pois o
esgoto in natura está sendo des-
pejado nas aguas do ribeirão.

A vereadora também pediu
reparos no parquinho infantil
instalado na Área de lazer Gen-
nati Soave no bairro Bom Jesus
e análise das condições da árvo-
re plantada na área entre o cam-
po de futebol e a Escola Munici-
pal Prof.ª Ângela Regina Sacaro
Oriqui (Pombal), e, se necessá-
rio, realize sua remoção.

Em seus Requerimentos, que
foram aprovados pelos demais ve-

readores, Vanessa pediu informa-
ções sobre a existência do Progra-
ma se Saúde da Família (PSF) em
Rio das Pedras ou se há progra-
mas semelhantes aplicados na ci-
dade e quais seus trabalhos.

Ainda na área da saúde, a
vereadora também questionou
em outro documento, se está
ocorrendo a falta de medicamen-
tos junto a Farmácia Municipal
e, se isso está ocorrendo, quais
os motivos e quais providencias
estariam sendo adotadas.

Outra questão abordada
foi a existência da Relação
Municipal de Medicamentos
(REMUME) e onde ela estaria
disponível para consulta.

Na Tribuna, além de informar
aos ouvintes a resposta sobre a
Creche em obras no bairro Mas-
sud Coury, que frustrou suas ex-
pectativas, pois apontou simples-
mente que a “responsabilidade so-
bre a construção é da Secretaria
Estadual de Educação”, a verea-
dora Vanessa fez comentários so-
bre suas Indicações da semana.

No último dia 27, tivemos
um maravilhoso evento do
RYLA - Prêmio Rotário de Li-
derança Juvenil! Uma ação
conjunta entre os companheiros
do Rotary Club de Rio das Pe-
dras Centro, Rotaract Club de
Rio das Pedras, Interact Club de
Rio das Pedras e AFRORP, vol-
tado a 30 jovens da cidade.

A programação contou com:
- acolhimento feito pelas

Companheiras do Interact
com café da manhã;

- abertura do evento pelos

Presidentes dos Clubes Rotários,
Amarildo, Everton e Laura;

- dinâmica de apresenta-
ção conduzida pelos Compa-
nheiros do Rotaract;

- palestra da Companhei-
ra Alessandra Moraes Bargie-
la, do Rotary Club de Piraci-
caba Engenho, falando sobre
“Coração Voluntário”;

- palestra do Companhei-
ro Thiago Franco, do Rotary
Club de Piracicaba São Dimas,
sobre “Diversidade, Equidade
e Inclusão em Rotary”;

- palestra do Companhei-
ro Everton Lima Costa, do Ro-
taract Club de Rio das Pedras,
sobre “Liderança Positiva e Li-
derança Negativa”;

- palestra do Companheiro
Luiz Fabiano Petrini, do Rotaract
Club de Rio das Pedras, falando
sobre “Liderança Rotária Juvenil”;

- feedback, sorteios e en-
trega  de  Cert i f icados  pela
Companheira Valdete Padove-
ze, Presidente do evento.

Foi um evento incrível!
Nossa gratidão aos compa-

nheiros palestrantes pela dispo-
nibilidade, aos companheiros do
Rotary Club que ajudaram com
os recursos necessários, aos
companheiros no evento no
apoio geral, aos parceiros da
Pizza.com pelos brindes, aos
gestores escolares pela divulgação
do evento e aos jovens que aceita-
ram o convite de estar conosco!
Todos são muito especiais!

Ao Rotary International
- Distrito 4621 e RYLA - Dis-
trito 4621, agradecemos as
orientações recebidas!
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